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La Unidad Nacional de Ges-
tión del Riesgo y Desastre (UN-
GRD) inició trabajo conjunto con 
el movimiento estudiantil de la 
Universidad de La Guajira para 
vincularlos a la misionalidad de 
la entidad y fortalecer la mano 
de obra que se está desarrollan-
do en el departamento.

Cabe indicar que para el mo-
vimiento estudiantil de La Guaji-
ra es clave el trabajo articulado 
con la UNGRD, sobre todo en in-
tervenciones que se realizan en 
el departamento como instala-
ción de pozos en comunidades 
indígenas, atención en ayudas 
humanitarias y agua potable, 
entre otras. 

“A su vez, el liderazgo de las 
nuevas generaciones es esen-
cial en el Gobierno del Cambio, 
así lograremos soluciones de 
fondo en la región: primero las 
comunidades”, afirmó la UN-

GRD.
De igual manera, los estu-

diantes del Alma Máter resalta-
ron que el gobierno nacional los 
tenga en cuenta en sus proyec-
tos en el territorio.

“Estamos aquí para construir 

y trabajar de manera asertiva 
con la Unidad. Sabemos la con-
dición en la que está La Guajira. 
Queremos un país mejor para 
todos y esta iniciativa hace par-
te de ello”, dijo Carlos Bastidas, 
líder estudiantil.

Este segundo encuentro se 
realizó en la ciudad de Bogotá, 
en las instalaciones de la UN-
GRD, con la presencia de su di-
rector nacional Olmedo López. 
El primer encuentro se había 
realizado en las instalaciones de 
Uniguajira, sede Riohacha.

“Si queremos que todo per-
dure y se haga realidad, debe-
mos facilitar una articulación 
efectiva. La transformación solo 
se logra con los líderes, juven-
tudes y las comunidades em-
poderadas del departamento”, 
afirmó Olmedo López.

Mediante la estrategia ‘UNGRD con la juventud’

Inició trabajo conjunto entre estudiantes de Uniguajira 
y UNGRD para fortalecer mano de obra de acciones que 
se realizan en el departamento

La Unidad Nacional de Gestión del Riesgo y Desastre (UNGRD) inició trabajo 
conjunto con el movimiento estudiantil de la Universidad de La Guajira

En una reunión trascendental 
sostenida en la ciudad de Bogotá 
entre el gobernador electo de La 
Guajira, Jairo Aguilar y el Secreta-
rio General de la Unidad Nacional 
de Protección (UNP), Adalberto 
Franco, se llegó a un acuerdo fun-
damental para establecer la Ofici-
na de la UNP en el departamento. 

Cabe indicar que este acuer-
do representa un paso significa-
tivo para mejorar la evaluación 
de riesgos y la protección de los 
líderes y lideresas sociales que 
luchan incansablemente por la 
defensa de los derechos huma-
nos en la región.

Asimismo, la creación de esta 
oficina permitirá agilizar los pro-
cesos de evaluación de riesgos, 
brindando la protección nece-
saria a quienes enfrentan situa-
ciones de amenaza debido a su 
compromiso con la justicia social 
y los derechos humanos. 

Al igual que se implementa-
rán estrategias preventivas en 
materia de seguridad en los dis-
tintos municipios de La Guajira, 
fortaleciendo así la protección 
integral de los líderes comunita-
rios.

Mientras tanto el Gobernador 
electo destacó la importancia de 
este logro como un paso crucial 

en el reconocimiento y apoyo a 
los líderes sociales y defensores 
de derechos humanos. 

“Esta iniciativa reivindica la 
incansable lucha de quienes tra-
bajan por una guajira con garan-
tías plenas de derechos y opor-
tunidades para todos. Desde mi 
experiencia como Secretario de 
Gobierno, he comprendido que el 
diálogo y la defensa de derechos 
son pilares fundamentales para 
transformar nuestra sociedad, y 
es nuestro deber asegurarlos”, 
aseguró el mandatario elegido. 

Finalmente, el Secretario 
General de la UNP resaltó la 
trascendencia de esta iniciativa, 
afirmando que fortalecerá signifi-
cativamente la protección en ma-
teria de seguridad en La Guajira, 
de esta manera avanzamos en el 
cumplimiento de nuestra palabra 
en materia de seguridad.

“Esta iniciativa reivindica la incansable lucha de quienes trabajan por una guajira con 
garantías plenas de derechos y oportunidades para todos”: Jairo Aguilar

Gobernador electo de La Guajira anunció la creación 
de la Oficina de la UNP para fortalecer la protección 
de líderes sociales y defensores de derechos humanos 

Adalberto Franco, Secretario General de la Unidad Nacional de Protección (UNP) y el Gobernador Electo de La Guajira, 
Jairo Aguilar.

http://www.guajiranews.com/ediciones-actualidad/
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EL CONGRESITO

Una acusación que solo 
tendría una trascendencia 
política

No les daría vergüenza 
a aquellos que han sido 
alcaldes de La Jagua del 
Pilar

Después de su viaje en Bogotá, Jairo 
Aguilar llega a definir dirección de 
Corpoguajira e iniciar empalme 

Tiene que ver con el concejal electo 
del Distrito de Riohacha, Iler Acosta 
Mejía, quien fue "acusado" ante el 
Tribunal Disciplinario del Partido Li-
beral, que solo tendría competencia 
para hacerle una investigación con 
las posibilidades de sanción discipli-
naria y en algún caso lo podrían ex-
pulsar del Partido Liberal.
La denuncia es por dizque constreñi-
miento al elector y aportarían como 
pruebas un vídeo que se hizo viral en 
las redes sociales.
Lo cierto es que Iler Acosta Mejía, 
debería estar riéndose de esta acusa-
ción que en ningún momento pone en 
peligro su credencial como concejal 
electo del Distrito de Riohacha.
Lo que si podría poner en aprietos a 
Iler Acosta Mejía, es una demanda de 
perdida de investidura ante una auto-
ridad competente, pero una vez se po-
sesione como concejal el primero de 
enero. Se aportarían las pruebas del 
vídeo y si es posible otras con rela-
ción al constreñimiento al elector. Po-
dría ser ante el Tribunal Contencioso 
Administrativo de La Guajira.
¡Habrá que esperar!

Equipos profesionales del 
Instituto Colombiano de 
Bienestar Familiar (ICBF) 
trabajan en los territorios 

para prevenir la desnutrición en 
la niñez. Como resultado de esa 
labor, entre enero y septiembre 
de este año, se han recupera-
do nutricionalmente 18.327 ni-
ñas y niños, 2.632 de ellos en 
el departamento de La Guajira, 
a través de la estrategia 1.000 
Días para Cambiar el Mundo y 
los Centros de Recuperación 
Nutricional.

De igual forma, mediante las 

Unidades de Búsqueda Activa se 
han realizado 50.521 focaliza-
ciones y tamizajes nutricionales 
para evaluar el estado de niñas, 
niños y mujeres gestantes con 
bajo peso, para hacer una inter-
vención articulada con el Minis-
terio de Salud. 

Además, durante los prime-
ros diez meses del año, el ICBF 
ha distribuido 14.962 tonela-
das de alimento de alto valor 
nutricional. Cifra que corres-
ponde a 12.500 toneladas de 
Bienestarina Más, 2.226 tone-
ladas de Bienestarina líquida 

(10.499.934 unidades de 200 
ml cada una) y 236 toneladas 
de alimento para la mujer ges-
tante y madre en periodo de lac-
tancia. 

Como balance de la aten-
ción, el ICBF ha garantizado de-
rechos a 60.286 niñas y niños, 
quienes han sido atendidos en 

la estrategia 1000 Días para 
Cambiar el Mundo que, contri-
buye a la prevención de la des-
nutrición, por medio de acciones 
pedagógicas para fortalecer las 
capacidades familiares con el 
propósito de mejorar sus condi-
ciones de salud y nutrición.

Bajo la modalidad de centros 

de recuperación nutricional se 
han atendido más de 900 niñas 
y niños menores de 5 años de 
edad que no presentan com-
plicaciones médicas, desarro-
llando acciones de nutrición, 
alimentación, suministro de 
complementos nutricionales y 
promoción de la salud.

ICBF una luz de vida para las niñas y niños de 
La Guajira

se han realizado 50.521 focalizaciones y tamizajes nutricionales para evaluar 
el estado de niñas, niños y mujeres gestantes con bajo peso.

A raíz de que la gerente de la Empresa 
de Servicios Públicos del Departamento 
de La Guajira, Andreína García Pinto, vi-
sitó a ese municipio del extremo sur de 
esta sección del país.
Y lo que sorprende es que en un vídeo 
que se hizo viral en las redes sociales 
está mostrando como la desidia admi-
nistrativa del municipio de La Jagua 
del Pilar, dejó que se dañara totalmente 
una logística para almacenar agua y de 
gran tamaño.
También a su lado se observa una alber-
ca totalmente destruida y solo parece 
una pocilga de mala muerte.
A simple vista se ve que nunca los "al-
caldes" ordenaron hacerles manteni-
mientos.
Lo rescatable es que la gerente de la 
Empresa de Servicios Públicos del De-
partamento de La Guajira, Andreína 
García Pinto, se comprometió a arreglar 
esa logística con dineros de su entidad.
Ojalá y sea el "regalito" de Navidad para 
el alcalde entrante y saliente, Waldin 
Soto y José Amiro Morón, que se acos-
tumbraron a bailar aquella extraordina-
ria guaracha: "Quítate tú para ponerme 
yo". Que lo demás viene como por arte 
de magia.
¡Y... listo el Pollo!

Dos compromisos urgentes debe cumplir el Gobernador 
electo en las proximas horas en Riohacha, luego de sus 
gestiones en Bogotá, llega hoy a ponerse al frente de la 
elección del nuevo director de Corpoguajira, o bien sea 
reelección, ¡Habrá que esperar! 
El segundo compromiso igual de importante es iniciar el 
empalme con el gobierno que actualmente encabeza Diala 
Wilches Cortina. 
Jairito inicia este jueves el empalme con todos los jugue-
tes para tomar posesión el próximo 1 de enero. Aunque 
Jairo se conoce de la A a la Z cómo funciona la gober-
nación pues tuvo un largo y significativo periplo en esta 
entidad. Sin embargo, él y su equipo deberán empapar-
se de cómo están los actuales procesos administrativos y 
gestiones públicas a las que deberá darle continuidad e 
iniciar las propias.
De lo anterior quedan dos grandes interrogantes: ¿Quién 
irá a ser el director de Corpoguajira para el próximo pe-
riodo? y ¿Quiénes conformarán el nuevo gabinete depar-
tamental?... No se Ernesto, ¡Amanecerá y veremos! lo cier-
to es que Jairo esta arrayúo; está que se trabaja y con toda 
la determinación de hacer las cosas bien.
¡Esa era la jugada!

Con sus gestiones y proyectos a favor de la infancia y adolescencia de La Guajira
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EL CONGRESITO

Política: en serio y en 
broma.
Se unieron "Benedicto 
XVII" y "Francisco "II". 
No fue en el Vaticano, 
sino en Fonseca

¿Será por ahí la cosa? 
algunas propuestas en 
materia política, son muy 
malas consejeras

El viceministro del
Deporte, Camilo Iguaran 
Campo, fue nominado por 
el prestigioso diario El 
Espectador, al premio
colombianos del año 2023No es para menos. A raíz de que en las úl-

timas horas el excandidato a la alcaldía de 
Fonseca, Orangel Romero Ortega, a través 
de un medio de comunicación sonoro le 
lanzó al aire a algún político del Distrito 
de Riohacha, manifestando que sí su fami-
liar Juan Zambrano lo ayudarían en votos 
en sus aspiraciones de ser elegido director 
de Corpoguajira; él "Junior", se la jugaría a 
favor de un candidato a la Alcaldía de Fon-
seca, aportando algunos votos.
Como dando a entender que los "votos" los 
tiene a la vuelta de la esquina. 
Hay que señalar que en estos momentos 
se realiza un proceso para la elección del 
nuevo o nueva directora de la Corporación 
Autónoma Regional de La Guajira, Corpo-
guajira, el primero de diciembre. 
Y también hay que decirles a la opinión 
pública de Fonseca y del Distrito de Rioha-
cha, que la elección mencionada con ante-
rioridad le corresponde hacerla por ley de 
la República, a los miembros del Consejo 
Directivo de Corpoguajira.
Su presidenta es la gobernadora designa-
da, Diala Wilches Cortina.
Lo demás es puro cuento de velorio.
¡Y... no me digas más!

Camilo, es nacido en Dibulla y desde 
hace muchos años reside en Bogotá.
Milita en la izquierda colombiana y es 
amigo del presidente Gustavo Petro 
Urrego, quien le entregó la confianza 
para que se desempeñe desde hace 
más de un año, en tan importante dig-
nidad.
Y en estos momentos se encuentra 
al frente desde el punto de vista ad-
ministrativo en cuanto a lo que tiene 
que ver con los deportistas que esta-
rán presentes en los Juegos Olímpicos 
de 2024.
Ojalá y Camilo Iguaran Campo, tenga 
suerte y logre el reconocimiento espe-
cial por parte del prestigioso diario El 
Espectador.
¡Habrá que esperar!

En un gesto concreto ha-
cia la mejora de los ser-
vicios públicos, el alcalde 
electo de Maicao, Miguel 

Felipe Aragón González, llevó a 
cabo una visita a las instalacio-
nes de la Empresa de Servicios 
Públicos de La Guajira (Esep-
gua).

Durante la reunión, Aragón 
fue recibido por la gerente An-
dreina García, quien proporcio-
nó detalles sobre los proyectos 
en curso y las operaciones de la 

empresa. 
Aragón González expresó su 

firme interés en establecer una 
colaboración efectiva con Esep-
gua, para que el municipio se 
convierta en socio de la empre-
sa, esto con el objetivo principal 
de elevar la calidad de los servi-
cios públicos y domiciliarios en 
Maicao.

La reunión marcó un avance 
significativo en el establecimien-
to de una colaboración efectiva 
entre el gobierno local y la enti-

dad responsable de los servicios 
esenciales en el departamento, 
allanando el camino para futu-
ros proyectos conjuntos. 

Asimismo, la Administración 
Municipal y Esepgua se compro-
metieron a trabajar de la mano, 
enfocándose en iniciativas que 
contribuyan al desarrollo inte-
gral del municipio, incluyendo la 
construcción del acueducto y el 

alcantarillado del caso urbano, 
así como la formulación y ejecu-
ción de proyectos de agua pota-
ble para la zona rural. 

Al igual que en este compro-
miso subraya la visión proactiva 
del alcalde electo para abordar 
las necesidades críticas de la 
comunidad y su determinación 
de llevar a cabo acciones con-
cretas para el beneficio de los 

residentes de Maicao.
“Esepgua rarifica su com-

promiso con las administracio-
nes municipales y su deseo es 
trabajar conjuntamente en pro-
yectos que contribuyan al de-
sarrollo integral de los guajiros, 
enfocándose en las mejoras en 
el saneamiento básico y un ac-
ceso más eficiente al agua pota-
ble”, afirmó la entidad.

Uno de los temas que se debatieron fue la construcción del acueducto y el alcantarillado del caso urbano

Alcalde electo de Maicao, Miguel Felipe Aragón, visitó 
Esepgua

La Empresa de Servicios Públicos promueve alianzas estratégicas con alcaldes electos. 

Miguel Felipe Aragón González, alcalde electo de Maicao y Andreina García, 
gerente  de la Empresa de Servicios Públicos de La Guajira (Esepgua)

Están que terminan los 
Juegos Deportivos
Nacionales en el Eje
Cafetero y La Guajira, solo 
ha logrado tres cosas
muy importantes: nada
de medallas, nada de
medallas y nada de
medallas

Por ahí se dice que existe una mínima 
posibilidad de lograr medallas con el 
Karate Do y con el Taekwondo.
Algunos deportistas ya se regresaron 
y en especial los equipos masculinos 
y femeninos de Rugby, quienes fueron 
eliminados con el perfil del fracaso.
Todavía faltan algunas competencias 
en el área del Atletismo y el Ajedrez, 
pero las posibilidades de medallas son 
muy remotas.
Se anota que a los Juegos Deportivos 
Nacionales también viajaron directi-
vos de algunas ligas y que han tenido 
la suerte de hacer turismo en una de 
las regiones más lindas de Colombia, 
como lo es el Eje Cafetero.
¡Y... esa era la Jugada!

Claro, porque de manera sorpre-
siva y después de varios meses 
de campaña electoral se firmó un 
"Acuerdo Programático" que dio 
motivo para que Benedicto Gon-
zález declinara su candidatura 
y se uniera a la candidatura de 
Micher Pérez Fuentes, como can-
didato a la alcaldía de la Villa de 
San Agustín.
Hay quienes aseguran que ese 
"Acuerdo Programático" guar-
dando las proporciones políticas 
es muy parecido al que firmaron 
Alberto Lleras Camargo y Laurea-
no Gómez Castro, en España, que 
dio vía libre al Frente Nacional.
Las elecciones para la Alcaldía del 
municipio de Fonseca se realiza-
rán el próximo 17 de diciembre, 
con la organización de la Regis-
traduría Nacional del Estado Civil.
¡Y... esa era la Jugada!
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Petro y las Cortes: Un Llamado a la Reflexión
Luís Alonso Colmenares Rodríguez LcolmenaresR

#LaOpiniónDeColmenares

OPINIÓN
El gobierno y la oposición 

son dos caras de la misma mo-
neda. Llámese ésta euro, como 
cuando gana Sánchez en el par-
lamento español 179 votos con-
tra 171, es decir, 51,1% en favor 
y 48,8% en contra. O cuando 
ganó el Brexit en 2016, 51,9% 
en favor de salirse de la Unión 
Europea versus 48,1% en ánimo 
de quedarse.

Estos son unos de los mo-
mentos de la política en los 
cuales nos quedamos pensan-
do si lo que de verdad se aplicó 
fue una dictadura de mayorías, 
puesto que las mínimas diferen-
cias no debieran facilitar que, 
frente a decisiones trascenden-
tales como formar un gobierno y 
salirse de un gigantesco conglo-
merado socioeconómico se to-
maran por tan poca diferencia. 
No se ha inventado otra forma 
de dirimir estas controversias, 
pero al menos existe el meca-
nismo para dejar sentado que el 
ciudadano se pronunció.

Los márgenes llevan a unas 
crisis políticas posteriores. Los 
británicos no han sabido cómo 
darle sentido al desmonte de su 
participación en la Unión, y aún 
discuten temas tarifarios, adua-
neros y otros de carácter co-
mercial para encontrar solución 
al embrollo aislacionista que 
siempre ha caracterizado a esas 
islas frente a la Europa conti-
nental. Por tercera vez, Sánchez 
se dedica a conformar gobierno 
en España, cada vez con una 
mayoría más precaria, armada 

a base de saltos sobre normas 
de carácter fundamental de esa 
democracia, como una amnistía 
para independentistas infracto-
res de la ley.

En Colombia vivimos recien-
temente un episodio similar, 
por su jerarquía, cuando nos 
consultaron en plebiscito por 
el acuerdo de paz con las seu-
do-extintas farc. Solo que esta 
vez, aun cuando la mayoría fue 
igual de estrecha, 50,2% por el 
NO y 49,7% por el SI, terminó el 
gobierno buscándole, como la 
hace Sánchez hoy, la comba al 
palo para legitimar en un Con-
greso adicto al presupuesto su 
forma de ver la paz en nuestro 
dolido país. La consulta al pue-
blo no fue aceptada por el go-
bierno. Acá la democracia no 
pegó, como coloquialmente se 
dice.

Es en estos momentos en los 
cuales debemos admitir que la 
democracia tiene sentido cuan-
do se encuentran mecanismos 
para que podamos aplicar de-
cisiones con sustento popular, 
aun cuando sea por márgenes 
que con su estrechez presagian 

una enorme volatilidad en el fu-
turo sobre el asunto plebiscita-
rio.

Surge de ahí también reca-
bar sobre la estructura del go-
bierno versus la oposición. Se 
logra la mayoría y quien pierde 
se sitúa en el extremo opues-
to de la idea para mostrar sus 
razones, lógica y argumentos 
contrarios a los del triunfador, 
que siempre será momentáneo, 
pues la gente cambia con fre-
cuencia inusitada sus volunta-
des en estos tiempos.

¿Cómo, entonces, se desa-
rrolla esta fase indispensable 
de una nación en democracia? 
Pues a través del Congreso, con 
todas las deficiencias que tenga. 
En expresiones populares, cuan-
do se convoca a marchas para 
que, en favor o en contra de las 
políticas del regente, se siente 
la voz de protesta o respaldo.

Nosotros hemos tenido una 
larga historia de no saber expre-
sarnos democráticamente en 
estas dos caras de la moneda. 
Nos matamos por años entre 
conservadores y liberales, en va-
riados períodos de guerras civi-
les, por la incapacidad de acep-
tar que se puede perder el poder 
cuando se detenta, así como se 
puede recuperar cuando se ha 
sido vencido.

El tema vale la pena conver-
sarlo cuando se discute alrede-
dor de la conveniencia de sen-
tarse jefe de gobierno con jefe 
de una fracción de la oposición. 
Petro y Uribe con sendos poci-
llos de café, el agua y el aceite, 
y que cada cual escoja a quien 
considera monstruo o salvador, 
se los dejo a ustedes.

Mi punto de vista es que no 
es el café ni la mesa conjuntos 
lo que hace que la democracia 

colombiana madure. Es la ca-
pacidad para tramitar nuestras 
diferencias en los espacios 
en los cuales la gente vea con 
transparencia lo que se impul-
sa por cada sector político. Eso 
de mostrarnos civilidad por de-
cir que pueden sentarse juntos 
sin agredirse es una forma de 
retroceder a las contiendas del 
siglo XIX, que nos alejan de la 
era actual. Las declaraciones 
de partidos, los debates parla-
mentarios argumentativos, las 
redes sociales manejadas con 
responsabilidad, las manifesta-
ciones pacíficas y las elecciones 
son los instrumentos para que 
dejen saber su opinión sobre 
lo que hace o deja de hacer un 
gobierno. Ni “le doy en la cara, 
marica”, ni “revisen el presu-
puesto de la rama judicial” -la 
interpretación de lo dicho por 
Petro sobre inconstitucionalidad 
del tema regalías es mía- hacen 
de la democracia colombiana 
una mejor que la de ayer, para 
solo compararnos con nosotros 
mismos.

No es un café. Es el gobierno 
y la oposición lo que debe regir 
perennemente. El sentar puntos 
de vista. El demostrar que el go-
bierno está errado, o viceversa, 
el lograr convencer que se cuen-
ta con un mejor esquema para 
aliviar la situación social colom-
biana por parte del gobierno.

El resto es aroma, banalidad, 
falsa democracia, escurridiza 
manera de mostrar civilidad que 
no se tiene.

La anulación de la elección 
de congresistas del Pacto His-
tórico y algunos nombramientos 
diplomáticos por el Consejo de 
Estado, junto con decisiones de 
la Corte Constitucional fallan-
do la inexequibilidad de varias 
normas han aumentado la ten-
sión entre el presidente Gusta-
vo Petro y las cortes judiciales, 
alcanzado un nuevo pico con la 
reciente caída del artículo 19 de 
la reforma tributaria propuesta 
por el mandatario. 

Este episodio se suma a una 
serie de desencuentros que evi-
dencian la falta de comprensión 
sobre el equilibrio de poderes 
y los requisitos de elecciones, 
nombramientos y trámites legis-
lativos. Como ciudadano preo-
cupado, no puedo pasar por alto 
estas discordias que amenazan 
la estabilidad democrática.

El presidente Petro, con su 
estilo característico, ha respon-
dido con frustración y amena-
zas veladas, sugiriendo recortes 
presupuestales a las ramas del 
poder público. Esta actitud, le-
jos de ser constructiva, es una 
muestra más de la tendencia 
del Gobierno a señalar como 
enemigos a los que obstaculizan 
su agenda. 

Es preocupante observar 
cómo la retórica presidencial 
tiende a polarizar a los colom-

bianos y socava la esencia mis-
ma de la democracia, que se 
basa en el respeto mutuo y el 
diálogo.

La caída de los decretos de 
emergencia en La Guajira y aho-
ra la eliminación de un artículo 
crucial de la reforma tributaria 
son señales de un patrón pre-
ocupante. En ambos casos, la 
Corte ha intervenido para recor-
dar que las reglas democráticas 
se deben respetar. En lugar de 
aceptar estas derrotas como 
oportunidades para mejorar y 
fortalecer sus propuestas, el 
presidente Petro ha optado por 
descalificar a la Corte, generan-
do un ambiente de hostilidad 
que no beneficia a nadie.

La reforma tributaria, que 

buscaba aumentar el recaudo 
sobre la explotación de hidro-
carburos, encontró un obstáculo 
constitucional, y en decisión ma-
yoritaria señaló que el Gobierno 
estaba confundiendo ingresos 
con gastos operacionales al pro-
hibir la deducción del pago por 
regalías en los impuestos. La 
delicada danza entre ingresos y 
gastos no puede ignorarse, y la 
Corte recordó al Gobierno que 
modificar este equilibrio reque-
riría una reforma constitucional, 
un paso que no se dio.

Es fundamental compren-
der que la Corte Constitucional 
no actúa por capricho, como 
algunos partidarios del Gobier-
no han sugerido. Su función es 
salvar la constitucionalidad y la 

equidad en las leyes, y en este 
caso, su decisión se basa en 
principios fundamentales. La re-
sistencia del presidente Petro a 
aceptar estas decisiones como 
parte del juego democrático re-
vela una falta de aprecio por la 
independencia de poderes, un 
pilar esencial para la salud de 
cualquier democracia.

En lugar de atacar a las 
Cortes y sugerir represalias fi-
nancieras, el presidente Petro 
debería tomarse un momento 
de reflexión. La democracia se 
nutre de la diversidad de opinio-
nes y del respeto por las institu-
ciones. Las críticas y amenazas 
solo contribuyen a debilitar la 
confianza en el sistema y soca-
va la credibilidad del Gobierno. 
No es momento de perder más 
tiempo en disputas estériles, 
sino de fortalecer el diálogo y la 
colaboración entre todas las ra-
mas del poder público.

La eliminación del artículo 
de la reforma tributaria tendrá 
impactos financieros, es inne-
gable. Sin embargo, en lugar de 
centrarse en la pérdida econó-
mica, la administración debería 
ver esto como una oportunidad 
para replantear sus estrategias 
y construir consensos dentro de 
las reglas democráticas. El país 
no se beneficia de un gobierno 
que navega de frustración en 

frustración y de 
rabieta en ra-
bieta.

Como ciu-
dadano preo-
cupado, hago un 
llamado respetuoso al presi-
dente Petro para que reflexione 
sobre su relación con las cortes 
judiciales y reconsidere su en-
foque hacia la construcción de 
consensos. La democracia co-
lombiana merece un liderazgo 
que respete las instituciones y 
promueva el diálogo constructi-
vo. En lugar de seguir señalando 
enemigos, el presidente Petro 
tiene la oportunidad de demos-
trar que su gobierno está dis-
puesto a aprender de las derro-
tas y construir un país más justo 
y equitativo.

La democracia colombiana 
necesita líderes que abracen 
la diversidad de opiniones y 
respeten la independencia de 
poderes. En lugar de perpetuar 
la confrontación, es hora de 
tender puentes y trabajar juntos 
por el bienestar de todos los co-
lombianos. La pelota está en la 
cancha del presidente Petro; y 
los colombianos esperamos que 
elija el camino de la reflexión y la 
colaboración.

Y como dijo el filósofo de La 
Junta: Se las dejo ahí... @LCol-
menaresR 

Por Nelson Rodolfo 
Amaya

La moneda de la democracia

http://www.twitter.com/lcolmenaresr
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“Cerrejón es”, una iniciativa 
que llega a las redes sociales 
de la empresa minera en la que 
diferentes personas definen qué 
ha significado la compañía para 
ellos. Las voces de trabajadores 
y sus familias, comunidades, ve-
cinos a la operación, guajiros y 
demás, podrán encontrarse en 
diferentes formatos audiovisua-
les contándole al mundo, cómo 
la empresa viene siendo parte 
de sus historias.  

Esta iniciativa inicia con la 
historia de Yandra Soto, miem-
bro del Resguardo Indígena de 
Provincial, ubicado en el muni-
cipio de Barrancas, La Guajira, 
para quien Cerrejón es equidad 
y oportunidades. Soto inició un 
proceso laboral en Cerrejón sin 
imaginarse que meses después, 
esa decisión la haría crecer y te-
ner nombre propio en su grupo 

de trabajo. Cuenta que aplicó a 
una convocatoria para jóvenes 
que hubo en su comunidad e 
ingresó como operadora en vo-
laduras. Hoy se encarga del ce-
bado de los pozos y, además, 
del inventario de los materiales 

y pasos para llevar a cabo las 
voladuras.

“Para mí Cerrejón es equidad 
y oportunidades. Agradezco a 
Cerrejón por darme la oportuni-
dad y por cada experiencia que 
he tenido. He adquirido dema-
siados conocimientos, la expe-
riencia es increíble, mi puesto, 
mis compañeros, los superviso-
res. Aspiro a poder seguir perte-
neciendo a esta empresa”, men-
ciona Yandra.

En esta labor, en la que lleva 
aproximadamente ocho meses, 
Yandra se ha caracterizado por 
su rápido aprendizaje, su dis-
posición y por hacer equipo con 
sus compañeros. Ingresó sin ex-
periencias previas y hoy en día 
ha dado gratas sorpresas a sus 
compañeros y supervisores.

“Hablar de Yandra es decir 
muchas cosas. Ella lleva un cre-

cimiento evolucionado apren-
diendo mucho todos los días 
y ya tiene nombre dentro del 
equipo de trabajo. Me siento sa-
tisfecho con la labor que viene 
desarrollando porque está con-
vencida de que puede hacer las 
cosas bien y de la mejor forma”, 
afirmó Hainner Manjarrez, su-
pervisor de Cerrejón.

Actualmente, Soto se en-
cuentra culminando su carre-
ra de Psicología. Sus prácticas 
profesionales las realiza en sus 
tiempos libres en la escuela de 
su comunidad: “Gracias a Cerre-
jón tuve mi primer empleo, pero 
también he podido estudiar mi 
carrera con el auxilio educati-
vo que me dan, y esto junto a 
la experiencia aquí me ha he-
cho más comprometida, res-
ponsable. Ya tengo otras ideas, 
ya tengo mi proyecto de vida a 

largo plazo, quiero terminar mis 
estudios y ejercer mi carrera. Es 
bueno que nos enteremos de lo 
que realmente es Cerrejón, una 
empresa que exporta carbón, 
que se preocupa por cuidar el 
medio ambiente, los animales 
y la flora, pero que también nos 
brinda demasiados beneficios y 
apoyo, tanto a las comunidades 
como a todos”, concluye Soto.

Para Yandra, así como para 
muchos otros jóvenes de comu-
nidades vecinas a la operación 
y poblaciones guajiras, Cerre-
jón ha sido su primer acerca-
miento a la vida laboral y les 
ha permitido crecer personal y 
laboralmente. Hoy Yandra es la 
hija de Provincial que crece en 
Cerrejón, así como hay muchos 
hijos de otros lugares del depar-
tamento y el país creciendo en 
medio de la minería bien hecha.

“Cerrejón es” llega a las redes sociales de la empresa 
minera con su primera historia: Yandra soto, equidad 
y oportunidades

Para Yandra, Cerrejón es equidad y 
oportunidades.

ACTUALIDAD

Durante la sesión ordina-
ria de este martes, 21 
de noviembre del 2023, 
la Asamblea Departa-

mental aprobó la ordenanza No. 
568 por medio de la cual, se 
adopta la política pública inter-
cultural de educación ambiental 
del departamento de La Guajira 
2023 – 2038, denominada ‘por 
una guajira resiliente al cambio 
climático’.

Se informó que dicha sesión 
contó con la presencia de la 
mesa directiva conformada por 
el presidente de la corporación, 
Alberto Durán; el vicepresidente 
Daniel Ceballos; y el segundo vi-
cepresidente Olimpo Núñez.

También estuvieron presen-
tes los honorables diputados 
Maykel Castilla, Martha Lubo, 
Luis Carlos Cárdenas, Oriana 

Zambrano, Delay Magdaniel y 
de manera virtual Micher Pérez 
y Yoel Blanchar.

Los diputados aprobaron la 

ordenanza anteriormente men-
cionada con el objetivo de crear 
y fortalecer una cultura ambien-
tal ética y responsable con el 

entorno, basada en el recono-
cimiento de saberes y conoci-
mientos tradicionales, el diálogo 
intercultural, la educación am-
biental, la apropiación social del 
territorio para mejorar la rela-
ción entre los guajiros y la natu-
raleza visionando la importancia 
de cuidar nuestro entorno.

 De igual manera, la duma 
departamental aprobó la or-
denanza No. 569 en la que se 
aprueba el Plan de Ordenamien-
to del Departamento de La Gua-
jira – POD 2022 – 2038, que 
define las políticas, directrices y 
lineamientos para la adecuada 
ocupación del territorio departa-
mental. 

Asimismo, durante la sesión, 
también se hizo mención de la 
remisión del informe de misión 
oficial a Washington (Estados 

Unidos) por parte de la Goberna-
ción de La Guajira. Allí en virtud 
de lo previsto en el artículo 117 
de la ley 2200 de 2022, la go-
bernadora Diala Wilches en la 
reunión de trabajo sobre niños, 
niñas y adolescentes de las co-
munidades de los municipios 
de Uribia, Manaure, Riohacha 
y Maicao del pueblo wayuu del 
departamento de La Guajira, 
expuso la situación actual del 
departamento y logró gestionar 
proyectos de cooperación que 
redunden en beneficio de la po-
blación. 

Finalmente, la Asamblea 
Departamental de La Guajira 
reiteró en cada sesión su com-
promiso con La Guajira y de 
manera incluyente trabajar por 
beneficiar a todos los sectores 
de la región.

Dos funcionarios de La Guajira 
fueron resaltados por los ediles del 
municipio fronterizo de Maicao.

Se trata de Samuel Lanao Ro-
bles, director de Corpoguajira y del 
secretario de gobierno del depar-
tamento, Alberto Mario Cuan.

Cabe indicar que al director de 
la corporación el reconocimiento 
fue por su gestión ambiental en el 
municipio fronterizo.

“Ediles de Maicao hacen re-
conocimiento a director de Cor-
poguajira. Los ediles electos de 
Maicao, entregaron un reconoci-
miento al director general de Cor-
poguajira, Samuel Lanao Robles 

por las acciones lideradas para la 
conservación ambiental de este 
municipio”, contó la entidad.

Mientras que a Alberto Mario 
Cuan el reconocimiento se dio por 
las acciones encaminadas en la 
seguridad y la convivencia en este 
municipio fronterizo del departa-
mento.

Cabe recordar que los índices 
delictivos en la localidad de Mai-
cao han reducido durante los úl-
timos meses debido a los operati-
vos que adelantan las autoridades 
de Policía, Ejército, Fiscalía, Migra-
ción, alcaldía y gobernación de La 
Guajira.

Diputados destacaron gestión de la gobernadora en su visita a los Estados Unidos

A Corpoguajira y a la gobernación de La Guajira

Aprobadas ordenanzas por la Asamblea Departamental 
de La Guajira en beneficio de la educación ambiental y 
el POD 2022- 2038

Ediles electos de Maicao realizaron reconocimiento a 
dos funcionarios por su gestión en la frontera

Asamblea Departamental aprobó la ordenanza No. 568
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Empresa Aguas de Dibulla pagó 
deuda de energía
El Gerente de la empresa 

Aguas de Dibulla, José Antonio 
Mejía Vanegas, logró acuerdo de 
pago total con Air-e para normali-
zar la deuda del servicio de ener-
gía por un valor de 220 millones 
de pesos.

La Gerente de Air-e en La 

Guajira, Martha Iguarán Daza, 
destacó el compromiso del ge-
rente de la entidad y el alcalde 
del municipio de Dibulla, Marlon 
Amaya y su equipo de trabajo, 
debido a que gracias a su gestión 
se logró este pago que permite 
avanzar en la transformación del 

servicio en el departamento.
La empresa invita a las enti-

dades a presupuestar y cancelar 
la energía que utilizan para la 
prestación de sus servicios para 
mitigar riesgos que afecten el 
servicio de energía de estas im-
portantes entidades.

ACTUALIDAD

José Antonio Mejía Vanegas, Gerente de la empresa Aguas de Dibulla.

En el Distrito de Riohacha

Docentes participaron de audiencia pública para escoger 
plazas por concurso de méritos

TEDxRiohacha anuncia en sus redes sociales conteo 
regresivo para su sexta versión

En Riohacha se llevó a 
cabo la audiencia públi-
ca para la escogencia de 
plazas en el concurso de 

méritos organizado por la Comi-
sión Nacional del Servicio Civil y 
gestionado por la Alcaldía Dis-
trital de Riohacha a través de la 
Secretaría de educación Distri-
tal de Riohacha. 

Dicha jornada contó con la 
supervisión del secretario de 
Educación encargado, Nicolás 
Lubo Matallana. 

Este evento se desarrolló en 
las instalaciones del Centro Inte-
grado Popular en donde se asig-
naron un total de 110 plazas 
para las diferentes instituciones 
educativas del Distrito.

Estas asignaciones formaron 

parte de las convocatorias nú-
mero 2150 a 2237 del 2021 y 
la 2316 del 2022, todas relacio-
nadas con el concurso docente 
organizado por la Comisión Na-
cional del Servicio Civil y evalua-
do a través de universidades de 
reconocido prestigio.

Asimismo, este encuentro 
adquiere importancia al recor-
dar que la última vez que se lle-
vó a cabo un concurso de méri-
tos similar fue en 2012. 

No obstante, esta ocasión es 
especialmente significativa, ya 
que mediante esta convocatoria 

se asignaron 110 plazas para el 
área urbana y 61 para el área 
rural.

Se confirma entonces que el 
proceso de concurso de méritos, 
iniciado en 2022, marca un hito 
en la gestión liderada por el al-
calde José Ramiro Bermúdez 

Cotes. 
A su vez, este esfuerzo des-

taca la voluntad del ejecutivo de 
cubrir las plazas temporales y 
vacantes a través de un proceso 
meritorio transparente, liderado 
por la Comisión Nacional del 
Servicio Civil. 

“El objetivo es mejorar la ca-
lidad del sector educativo con 
personal de planta que cuente 
con excelentes currículos y ex-
periencia, contribuyendo así a 
elevar la calidad de la educa-
ción para niños, niñas y adoles-
centes en el Distrito de Rioha-
cha y propiciando además un 
relevo generacional en la planta 
docente del Distrito”, manifestó 
Nicolás Lubo, secretario de edu-
cación encargado.

TEDxRiohacha se compla-
ce en anunciar su sexta 
versión, un evento que 
trae mensajes poderosos 

de sostenibilidad como la tran-
sición energética, la minería, 
conservación de los océanos; y 
el componente social como el 
emprendimiento, la innovación 
y la cultura animalesca; con el 
propósito de concientizar sobre 
el cuidado de los animales calle-
jeros en el departamento.

En este momento tenemos 
abiertas las pre-inscripciones 
para todas las personas intere-
sadas en asistir a este evento, 
con tan solo un click podrán 
registrarse en el siguiente for-
mulario: https://docs.google.
com/forms/d/1LXA2Ke-Yeaigq-
QYwnzM4-_EXRsBEeXdIQthfD-
F4pwIg/viewform?edit_reques-
ted=true hasta el miércoles 22 
de noviembre 2023.

El evento tendrá lugar Bi-
blioteca Héctor Salah Zuleta 
en la ciudad de Riohacha, el 
próximo 25 de noviembre. En 
este espacio se va a ofrecer 
una experiencia única y especial 
para despertar los sentidos en 

cada participante a través de 
las conferencias académicas, 
motivacionales e inspiradoras 
por parte de personajes reco-
nocidos a nivel local, nacional e 
internacional e influyentes que 
tienen un mensaje poderoso por 
compartir.

Los encargados de tocar las 
fibras de todos los participantes 
serán 10 speakers brillantes, 
entre los cuales se encuentra 
Mabel Lara, una reconocida 
presentadora de noticias, perio-

dista, comunicadora y política; 
Juan Carlos Rincón, abogado, 
periodista y editor de opinión 
en el prestigioso periódico; Ale-
jandra Tarvels, una colombiana 
que busca aventuras a través de 
los viajes; Álvaro Miranda, líder 
animalista y ambientalista que 
dedica su vida a rescatar y brin-
dar alimentación a los animales 
en La Guajira.

TEDxRiohacha les apues-
ta a las nuevas generaciones 
y por primera vez tendremos 

un “Speaker infante líder de La 
Guajira”, como una oportunidad 
para escuchar las ideas y pen-
samientos de la niñez en esta 
plataforma como una fuente de 
motivación para los adultos. Jai-
rem Reyes, es la representante 
de la niñez en esta plataforma, 
ella es una niña Wayuu que es-
tuvo en la NASA.

Esta sexta versión será un 
encuentro imperdible para 
aquellos que deseen sumergirse 
en las ideas poderosas y crean 
en la transformación social que 
necesita el departamento de La 

Guajira. Durante la jornada, los 
asistentes tendrán la oportu-
nidad de inspirarse, motivarse 
y aprender sobre las diferen-
tes temáticas. TEDxRiohacha 
en este 2023 promete ser un 
acontecimientos inolvidable y 
trascendental para todos sus 
asistentes. 

Finalmente, los invitamos a 
que nos sigan en Instagram, X, 
Facebook y Tiktok @TEDxRioha-
cha, para que estén informado 
de todo y no se pierdan la opor-
tunidad de estar como asistente 
en el evento.TEDxRiohacha en este 2023 promete ser un acontecimientos inolvidable y 

trascendental para todos sus asistentes. 

https://chat.whatsapp.com/CKEGjE0hQlo0cQZ0SjMtw8
https://docs.google.com/forms/d/1LXA2Ke-YeaigqQYwnzM4-_EXRsBEeXdIQthfDF4pwIg/viewform?edit_requested
https://docs.google.com/forms/d/1LXA2Ke-YeaigqQYwnzM4-_EXRsBEeXdIQthfDF4pwIg/viewform?edit_requested
https://docs.google.com/forms/d/1LXA2Ke-YeaigqQYwnzM4-_EXRsBEeXdIQthfDF4pwIg/viewform?edit_requested
https://docs.google.com/forms/d/1LXA2Ke-YeaigqQYwnzM4-_EXRsBEeXdIQthfDF4pwIg/viewform?edit_requested
https://docs.google.com/forms/d/1LXA2Ke-YeaigqQYwnzM4-_EXRsBEeXdIQthfDF4pwIg/viewform?edit_requested
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En el tercer encuentro con 
Juntas de Acción Comu-
nal en Riohacha, el direc-
tor de seguridad y con-

vivencia ciudadana rarificó el 
compromiso de la construcción 
de estrategias para combatir la 
delincuencia, la criminalidad y 
otros fenómenos que se presen-
tan en la ciudad. 

El encuentro se adelantó en 
las instalaciones del Comando 
de la Policía Nacional, ubicado 
en la carrera 7 con calle 15 de 
la capital del departamento.

“De la mano de los comuna-
les, ediles y líderes que son la 
primera fuente de interacción 
con la sociedad se va a trabajar 
en la seguridad. El distrito tiene 
problemas hoy identificados, 
pero solo con la coordinación 
de eficiencia y eficacia podrán 
superarse las pruebas cotidia-
nas que se presentan”, advirtió 
Alexander León. 

De igual manera dijo el fun-
cionario que “tenemos que decir 

que en seguridad y convivencia 
la ciudad camina a la posteridad 
diariamente”.

Mientras que la Policía Na-
cional informó que esta reunión 
fue presidida en Bogotá por la 
Brigadier General Sandra Her-
nández Garzón, Jefe Nacional 
del Servicio de Policía (E), la cual 
estuvo en videoconferencia.

Al igual que contó con la des-
tacada participación del coronel 
Diego Édison Montaña Gómez, 
Comandante del Departamento 
de Policía Guajira y los presiden-
tes de Juntas de Acción Comu-

nal del Distrito. 
“El objetivo de la reunión fue 

fortalecer los lazos de amistad y 
crear estrategias conjuntas en 
pro de la seguridad y conviven-
cia ciudadana. La interacción 
entre la Policía Nacional y los 
líderes comunitarios es funda-
mental para construir un entor-
no seguro y colaborativo. Esta 
iniciativa refleja el compromiso 
conjunto de ambas partes en 
trabajar de la mano para garan-
tizar el bienestar y la tranquili-
dad de la comunidad”, afirmó la 
institución policiva.

“Solo con la coordinación de eficiencia y eficacia podrán superarse las pruebas cotidia-
nas que se presentan”: director de seguridad y convivencia ciudadana

Distrito confirma compromiso de seguridad y 
convivencia para la ciudad de la mano de las 
Juntas de Acción Comunal

La estrategia fue liderada por el Mayor Luis Quintero Guzmán, comandante de dicha dependencia

Polfa de La Guajira entregó ayudas humanitarias en la 
comunidad indígena de Cucurumana, en Riohacha
Una jornada humanitaria 

realizaron los uniformados de 
la Policía Fiscal y Aduanera de 
La Guajira en una comunidad 
wayuu ubicada en zona rural de 
Riohacha.

La jornada fue liderada por 
el Mayor Luis Quintero Guzmán, 
comandante de la Policía Fiscal 
y Aduanera en el departamento.

“Nuestra Policía Fiscal y 
Aduanera, con un mensaje de 

fraternidad y compromiso, ex-
tendió su mano solidaria al en-
tregar ayudas humanitarias a la 
comunidad de Cucurumana en 
La Guajira”, afirmó la institución.

Cabe indicar que esta es-

trategia humanitaria se realizó 
para estar de cerca con los sec-
tores vulnerables y apartados 
en el territorio guajiro.

“Juntos estamos siempre 
presentes para brindar apoyo y 
fortalecer la unidad en momen-
tos cruciales”, aseveró la Polfa.

De esta manera las autori-
dades aduaneras iniciaron las 
intervenciones en esta época 
de fin de año, donde se prevé se 
estarán efectuando muchas de 
ellas en comunidades indígenas 
y barrios apartados de la penín-
sula.

Entrega de ayudas humanitarias en la comunidad indígena de Cucurumana.

Tercer encuentro con Juntas de Acción Comunal en Riohacha.

Director de seguridad y convivencia dialogó con los manifestantes y llegaron a la conclusión de realizar mesas de trabajo

Motociclistas protestan en las principales calles de Riohacha 
por controles operativos del Instramd
Un grupo de motociclistas 

salieron a protestar este martes 
21 de noviembre en las princi-
pales calles de Riohacha debi-
do a los operativos que vienen 
realizando las autoridades del 
Instramd para mejorar la movi-
lidad.

Cabe recordar que el direc-
tor del Instramd, Jesús Lorenzo 
Cotes, confirmó que los opera-
tivos se estarían fortaleciendo 
para garantizar la seguridad, la 
convivencia y la movilidad en la 
capital del departamento.

No obstante, estas interven-
ciones que se realizaban este 
martes en zonas como la calle 
13, calle Ancha, Centro, otros, 
motivó a los motociclistas a salir 
a las calles a protestar.

Por ello la Policía Nacional de 

Riohacha y la Dirección de Segu-
ridad y Convivencia Ciudadana 
lograron dialogar con los mani-
festantes para poder contener la 

manifestación, la cual se estaba 
realizando a la altura de la Ave-
nida de los Estudiantes, cerca al 
Liceo Almirante Padilla.

“Logramos hablar con los 
motociclistas. Escuchamos sus 
quejas y debido a esto realizare-
mos una mesa de trabajo para 

organizar canales de comuni-
cación y acciones que permitan 
establecer mejoras en las condi-
ciones de seguridad y conviven-
cia del distrito en el ejercicio de 
su actividad laboral”, aseveró 
Alexander León, director de se-
guridad y convivencia ciudadana 
de Riohacha.

El funcionario de la alcaldía 
advirtió que fueron más de 200 
motociclistas los que participa-
ron en la protesta.

Cabe indicar que los opera-
tivos del Instramd consisten en 
la inmovilización de sus motoci-
cletas, las cuales son llevadas 
hacia la cama-baja y de esta 
manera los afectados no pue-
den realizar sus labores diarias, 
muchos de ellos como motota-
xistas.El diálogo se logró concertar la altura de la Avenida de los Estudiantes, cerca al Liceo Almirante Padilla.

http://www.facebook.com/guajiranews
http://www.instagram.com/guajiranews
http://www.twitter.com/guajiranews
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Toca cada uno para
seguirnos y unirte a nuestro

círculo informativo.

Nuestros botones 
interactivos

El viceministro del depor-
te, Camilo Iguarán Cam-
po, recorrió las ciudades 
de Pereira, Manizales y 

Armenia, donde tuvo la oportu-
nidad de sumergirse en el am-
biente de los XXII Juegos Depor-
tivos Nacionales que avanzan 
en su segunda semana de com-
petencias.

La visita del viceministro 
Iguarán Campo, se enmarca 
en el compromiso del Gobierno 
Nacional por fomentar el desa-
rrollo del deporte en Colombia 
y apoyar a los atletas que par-
ticipan en este magno evento 
deportivo. Durante su periplo, 
Iguarán Campo, no solo presen-
ció el despliegue de habilidades 
y destrezas de los deportistas, 
sino que también tuvo la grata 
tarea de premiar a aquellos que 
se han destacado por sus logros 
y dedicación.

En cada ciudad, el vicemi-
nistro expresó su admiración 
por el esfuerzo y la pasión de 
los participantes, reconociendo 
el papel fundamental que des-
empeñan en la construcción de 
una sociedad más saludable y 
activa. Asimismo, destacó la im-
portancia de eventos como los 
Juegos Deportivos Nacionales y 
Paranacionales para consolidar 

el talento deportivo del país y 
promover los valores inherentes 
al deporte, tales como la disci-
plina, la camaradería y la supe-
ración personal.

“Es inspirador ver a tantos 
jóvenes y adultos entregados 
al deporte, representando con 
orgullo a sus departamentos en 
estas competencias. El compro-
miso y la dedicación de nues-
tros deportistas son la base 
para construir un futuro más 
saludable y lleno de logros para 
Colombia”, comentó Iguarán 
Campo.

Además de su participación 
en esta justa deportiva, el vice-
ministro tuvo la oportunidad de 
reunirse con autoridades loca-
les, líderes deportivos y repre-
sentantes de las comunidades, 
fortaleciendo así la colabora-
ción entre el Gobierno Nacional 
y las instancias regionales en la 
promoción del deporte.

La visita del viceministro del 
deporte, Camilo Iguarán Cam-
po, no solo deja un legado de 
reconocimiento a los atletas, 
sino que también resalta la im-
portancia de invertir en el desa-
rrollo integral de la juventud a 
través del deporte, consolidan-
do a Colombia como una poten-
cia deportiva.

Con el objetivo de proteger 
y conservar los recursos natu-
rales del departamento, Cor-
poguajira durante la vigencia 
2020 – 2023 ha realizado la 
construcción de 1.300 estufas 
ecoeficientes.

La entidad ambiental infor-
mó además que se han construi-
do en los municipios de Urumita, 
Riohacha, El Molino, Uribia, Ma-
naure y Dibulla.

La importancia de la imple-
mentación de esta estrategia 

tiene que ver con la preserva-
ción del medio ambiente.

“Este proyecto contribuye 

con la disminución de la tala 
de los bosques, a mitigar los 
efectos de la contaminación at-

mosférica y a reducir el riesgo 
de enfermedades respiratorias 
en nuestras comunidades más 

vulnerables”, advirtió la corpo-
ración.

Cabe indicar que la Corpora-
ción Autónoma Regional de La 
Guajira continuará adelantando 
este tipo de acciones ambienta-
les en el territorio, de acuerdo 
a las directrices de su director 
Samuel Lanao Robles. 

“Desde Corpoguajira conti-
nuaremos trabajando por la sos-
tenibilidad ambiental de nuestro 
territorio”, reveló la entidad am-
biental.

Una motonave llamada 
'Faith Yadd' se encuen-
tra a la esperando po-
der descargar en Puerto 

Bolívar, Alta Guajira, no obstan-
te, según la Dirección General 
Marítima (DIMAR) encontró in-
consistencias en su documen-
tación.

“Al realizar la verificación, la 
Capitanía de Puerto encontró 
inconsistencias en dicho as-
pecto y una clara desatención a 
las recomendaciones emitidas 
el 19 de octubre, cuando se le 
manifestó a la agencia marítima 

que dicha motonave está catalo-
gada internacionalmente como 
buque de ‘apoyo off shore’, por 
tal razón, no cumple con las 
especificaciones para realizar 
transporte de carga general”, 
advierte la DIMAR.

Cabe indicar que esta moto-
nave es de bandera Santo Tomé 
y Príncipe y al parecer tiene mer-
cancía para la temporada de fin 
de año para los comerciantes en 
La Guajira.

“Con el fin de garantizar la 
seguridad integral marítima, se 
aclaró también que la Instala-

ción Portuaria a donde se de-
sea realizar el desembarco de 
la carga, tiene limitantes en la 
recepción de buques diferentes 
a la carga general, de acuerdo 
con lo establecido en el contrato 

de concesión de esta; en conse-
cuencia, no es permitido el arri-
bo a puerto”, afirmó la Dirección 
General Marítima mediante co-
municado.

Concluye el informe diciendo 

que “de igual forma, a la agen-
cia marítima se le comunicó la 
necesidad de exigir la bandera 
de la nave y la certificación per-
manente a la casa clasificadora, 
donde determine que la moto-
nave es de ‘carga general’, toda 
vez que los certificados provi-
sorios emitidos a la fecha no 
corresponden a las normativas 
internacionales establecidos en 
los convenios SOLAP y MARPOL. 
A pesar de ello, a la fecha no se 
han suplido las certificaciones 
requeridas para el ingreso segu-
ro de la motonave al puerto”.

El viceministro del deporte, Camilo Iguarán Campo, recorrió las ciudades de 
Pereira, Manizales y Armenia

El profesional guajiro destacó a los deportistas nacionales en sus distintas disciplinas

“Este proyecto contribuye con la disminución de la tala de los bosques”: entidad ambiental

Por falta de documentación

El viceministro del deporte, Camilo Iguarán
Campo, estuvo presente en los Juegos Deportivos 
Nacionales 2023

1.300 estufas ha construido Corpoguajira durante la 
vigencia 2020 -2023

DIMAR paralizó cargue de motonave 'Faitt Yadd' en 
Puerto Bolívar, Alta Guajira

ACTUALIDAD

Motonave 'Faith Yadd'.
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Esta sala podría ser tuya
¿Te gusta?

CASA DE MADERA

Visítanos
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Dairo De Jesús Tobón Arrubla, subintendente de la Policía Nacional.

Esta historia destaca el papel de un verdadero héroe, dispuesto a arriesgar su vida por los demás y a luchar 
por la seguridad y el bienestar de su comunidad.

Hace siete años, la Represa 
de Guatapé, en el departamen-
to de Antioquia, fue el escenario 
de una tragedia que dejó a todo 
un país en shock. El subinten-
dente de la Policía Nacional y 
para entonces, jefe de la Unidad 
Multimodal de la Seccional de 
Tránsito y Transportes de Antio-
quia, Dairo De Jesús Tobón Arru-
bla, nos comparte su experien-
cia personal en aquel fatídico 
día, cuando una embarcación 
artesanal de cuatro pisos, co-
nocida como «El Almirante», se 
hundió inesperadamente en las 
frías aguas de esa zona turísti-
ca.

El 25 de junio de 2017, la 
jornada prometía un día de sol 
y diversión para los numerosos 
turistas que se habían embarca-
do en «El Almirante», sin embar-
go, lo que debía ser un paseo 
inolvidable se convirtió en una 
pesadilla.

Según Tobón Arrubla, el mo-
mento en que el barco comenzó 
a hundirse fue caótico e inima-
ginable. La embarcación, que 
transportaba a 180 personas, 
se volcó de manera repentina, 
sumergiéndose rápidamente en 
las profundidades de la represa.

El subintendente recuerda 
haberse lanzado al agua de in-
mediato junto a otros efectivos 
de la Policía, así como algunos 
lancheros que se encontraban 
en la zona. Las labores de res-
cate fueron realizadas de mane-
ra frenética, mientras el tiempo 
se agotaba y la desesperación 
se veía reflejada en los rostros 
de los sobrevivientes. A pesar 
de los peligros, el valiente sub-
oficial coordinó la operación de 
rescate demostrando su com-

promiso con el prójimo y su 
amor por la Institución en la que 
sirve hace 22 años.

Desafortunadamente, la tra-
gedia dejó nueve personas fa-
llecidas y decenas de heridos. 
Las imágenes y los testimonios 
de aquel día se grabaron en la 
memoria de todos los presen-
tes, y la noticia se esparció rá-
pidamente a nivel nacional e 
internacional.

Para Tobón Arrubla, quien 
aún carga con el peso emocional 
de aquella tragedia, la experien-
cia fue traumática y cambió su 
perspectiva sobre su labor como 
miembro de la Policía Nacional. 
A través de su testimonio, bus-
ca crear conciencia sobre la im-
portancia de la seguridad en las 
embarcaciones y la responsabi-

lidad que tienen los ciudadanos 
al momento de elegir cualquier 
medio de transporte. Dairo De 
Jesús Tobón Arrubla, personifica 
el espíritu de los verdaderos hé-
roes y su historia es un ejemplo 
inspirador de coraje y entrega.

La tragedia vivida hace siete 
años sirve como un recordatorio 
constante de los riesgos invo-
lucrados en la navegación y la 
importancia de seguir todas las 
medidas de seguridad necesa-
rias.

Para Tobón Arrubla, recor-
dar aquellos momentos de an-
gustia y dolor es una forma de 
rendir homenaje a las víctimas 
y buscar que esta tragedia no 
se repita en el futuro. Su valien-
te testimonio es un llamado de 
atención para que todos los in-

volucrados en el turismo acuá-
tico prioricen la seguridad y la 
prevención, salvaguardando así 
la vida de quienes desean dis-
frutar de estas bellezas natura-
les.

Su Historia
A lo largo de sus 22 años de 

servicio en la Policía Nacional, 
Tobón Arrubla ha enfrentado nu-
merosos desafíos y situaciones 
peligrosas. Desde un ataque 
guerrillero hasta la amenaza de 
delincuentes a su familia, ha de-
mostrado su coraje y fortaleza 
en cada situación.

Es un hombre proveniente de 
Corcondia, Antioquia, nació en 
circunstancias difíciles. Criado 
por sus abuelos paternos, tras el 
asesinato de su padre, encontró 
en su tía Edilma Tobón, una guía 
y el apoyo necesario para seguir 
adelante y continuar estudian-
do. Con gratitud hacia ella, forjó 
su resiliencia y determinación 
desde temprana edad.

Siendo un bachiller y cuidan-
do carros en Medellín, se enteró 
de una convocatoria para ingre-
sar a la Policía como auxiliar. A 
pesar de los obstáculos y de que 
en un principio no lo querían 
aceptar, el joven logró impresio-
nar a los reclutadores con una 
trova que cantó en el grupo, lo 
cual finalmente le garantizó 
su ingreso. Desde entonces, 
comenzó su carrera en la Insti-
tución, evolucionando gradual-

mente.
Su compromiso y valentía 

se pusieron a prueba en varias 
ocasiones. Apenas ocho días 
después de graduarse como Po-
licía en el Valle del Cauca, tuvo 
que enfrentarse a un ataque por 
parte de guerrilleros mientras 
apoyaba a sus compañeros. A 
pesar de la adversidad, Dairo 
se mantuvo firme y ha logrado 
superar numerosas situaciones 
difíciles a lo largo de su servicio 
en la Policía Nacional.

A pesar de haber sentido la 
tentación de renunciar en mo-
mentos difíciles, como en la 
época del «Plan Pistola» en la 
que varios de sus compañeros 
fueron vilmente asesinados, 
Dairo encontró la fuerza para 
seguir adelante gracias a su fe 
en Dios. Incluso en medio de la 
pandemia por Covid-19, cuando 
el enemigo silencioso amenaza-
ba constantemente, se mantuvo 
firme y comprometido con su 
labor. Actualmente trabaja en 
el Departamento de Policía Bo-
lívar.

Estar junto a su familia en 
Navidad y fin de año es lo que 
más alegría le proporciona, ade-
más de prestar ayuda a quienes 
más lo necesitan, Dairo también 
siente satisfacción al participar 
en operativos que arrojan re-
sultados positivos. Su meta es 
ascender a comisario, y cuenta 
con el apoyo incondicional de su 
esposa y sus tres hijos.

Ha enfrentado desafíos per-
sonales en su tierra natal. En 
Antioquia delincuentes amena-
zaron a su esposa, situación que 
demuestra los peligros a los que 
se enfrentan los valientes Poli-
cías que arriesgan sus vidas en 
beneficio de la comunidad.

Su experiencia en la tragedia 
de la Represa de Guatapé dejó 
una marca indeleble en su vida, 
demostró su capacidad de res-
puesta rápida y su disposición 
para salvar vidas, a pesar de los 
peligros que implicaba.

Por Emilio Gutiérrez 
Yance

Un Acto de Valentía en la Represa de Guatapé
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Una investigación reciente planteó que la sustitución de alimentos de origen animal por esta clase de alimen-
tos sería clave para una mejor salud cardiovascular y una menor chance de desarrollar diabetes tipo 2. La 
palabra de los expertos

Comer menos carne y más frutos secos o legumbres 
reduciría el riesgo de enfermedades cardíacas

Nunca ha estado tan claro: 
coma menos tocino y más fri-
joles. Un análisis publicado el 
miércoles en la revista BMC Me-
dicine, basado en datos de 37 
estudios, se suma a las pruebas 
de que comer menos alimentos 
de origen animal -sobre todo 
carnes procesadas- y sustituir-
los por cereales integrales, le-
gumbres y frutos secos está re-
lacionado con un menor riesgo 
de enfermedad cardiovascular y 
diabetes tipo 2.

El estudio es especialmente 
útil porque detalla qué cambios 
alimentarios están más estre-
chamente relacionados con 
una mejor salud, afirma Qi Sun, 
profesor asociado de Nutrición 
y Epidemiología de la Escuela 
T. H. Chan de Salud Pública de 
Harvard, que no participó en el 
estudio. Por ejemplo, el estudio 
calculó que la sustitución de 
una ración diaria de carnes pro-
cesadas -como salchichas, em-
butidos o tocino- por una ración 
de cereales integrales, frutos se-
cos o frijoles se asociaba con un 
riesgo de entre un 23 por ciento 
y un 36 por ciento menor de pro-
blemas cardiovasculares, como 
derrames cerebrales, infartos al 
miocardio y cardiopatías corona-
rias.

El análisis combinó los re-
sultados de estudios realizados 
en Estados Unidos, Europa y 
Asia en los que se plantearon 
a los participantes preguntas 
detalladas sobre los alimentos 
que solían consumir. Los inves-
tigadores los siguieron durante 
un promedio de 19 años y bus-
caron correlaciones entre sus 
dietas y su salud. Se ajustaron 
otros factores que pueden afec-
tar la salud, como la ingesta de 
calorías, la actividad física, el 
tabaquismo y el consumo de al-
cohol.

Este tipo de estudios no 
puede determinar si los alimen-
tos de origen vegetal previenen 
directamente las enfermeda-
des cardiovasculares o la dia-
betes tipo 2, sino solo si existe 
una relación entre el consumo 
de este tipo de alimentos y un 
menor riesgo de padecer estas 
enfermedades, según Sabrina 
Schlesinger, epidemióloga y nu-
tricionista del Centro Alemán de 
Diabetes de Düsseldorf, Alema-
nia, y autora principal del estu-
dio. Sin embargo, los resultados 
fueron consistentes entre los es-
tudios, dijo, y están respaldados 
por otras investigaciones que 
apuntan en la misma dirección.

El estudio fue financiado par-
cialmente por la Fundación Al-
pro, una rama de investigación 
sin fines de lucro de una em-
presa con sede en Bélgica que 
fabrica leches y yogures vegeta-
les; la organización no participó 
en la planificación, realización o 
interpretación del estudio, dijo 
Schlesinger.

Por qué más plantas y 

menos carne puede ser 
beneficioso

Los beneficios de seguir una 
dieta rica en cereales integrales, 
frutos secos y legumbres y baja 
en carnes rojas y procesadas 
están respaldados por al menos 
30 años de pruebas científicas, 
según Maya Vadiveloo, profeso-
ra asociada de Nutrición de la 
Universidad de Rhode Island.

Estos alimentos de origen 
vegetal están repletos de gra-
sas cardiosaludables y fibra, 
que pueden ayudar a controlar 
el azúcar en sangre y reducir el 
riesgo de diabetes, según Sun. 
También contienen compues-
tos vegetales beneficiosos; por 
ejemplo, las legumbres son ri-
cas en isoflavonas, que reducen 
la inflamación y actúan como 

antioxidantes.
Por el contrario, las carnes 

rojas y procesadas pueden con-
tener más grasas saturadas, 
sodio o ciertos compuestos que 
favorecen la inflamación, todo lo 
cual puede contribuir al riesgo 
de enfermedades crónicas, se-
gún Schlesinger.

Los investigadores del es-
tudio descubrieron que comer 

frutos secos en lugar de carnes 
procesadas se asociaba a un 
riesgo un 22 por ciento menor 
de diabetes tipo 2 y a un ries-
go un 21 por ciento menor de 
muerte prematura. La sustitu-
ción de la carne roja no proce-
sada por alimentos de origen ve-
getal también se relacionó con 
mejores resultados de salud, 
aunque las reducciones del ries-
go fueron menores y las pruebas 
menos sólidas.

Los investigadores también 
descubrieron que sustituir los 
huevos por frutos secos esta-
ba relacionado con un menor 
riesgo de diabetes tipo 2, en-
fermedades cardiovasculares y 
muerte prematura. Esto es algo 
sorprendente, dijo Sun, ya que 
la mayoría de las investigacio-
nes sugieren que está bien co-
mer uno o dos huevos al día. Sin 
embargo, en una comparación 
directa, los frutos secos podrían 
ser más saludables.

El estudio no analizó las le-
ches y yogures vegetales ni los 
sustitutos de la carne; se necesi-
ta más investigación para saber 
cómo afectan estos productos a 
la salud, señaló Schlesinger.

Cómo cambiar a una dieta 
basada en plantas

El estudio demostró que in-
cluso cambios relativamente pe-
queños en la dieta están relacio-
nados con una mejor salud, dijo 
Schlesinger. "Adoptar una dieta 
basada en plantas no significa 
necesariamente eliminar todos 
los productos animales".

Tomar medidas para comer 
menos carne roja "puede ser 
bueno para la salud cardiovas-
cular y puede ayudar a tener una 
dieta más equilibrada, de mayor 
calidad en general, que también 
es buena para el medioambien-
te", dijo Vadiveloo. También está 
relacionado con un menor ries-
go de padecer algunos tipos de 
cáncer y, además, puede aho-
rrar dinero en el supermercado, 
añadió.

Vadiveloo recomienda iden-
tificar pequeños cambios que 
parezcan factibles y centrarse 
en los alimentos que ya dis-
frutamos. Si sueles desayunar 
tocino o almorzar un sándwich 
de embutidos, prueba alternati-
vas algunos días a la semana, 
como frijoles o pollo en lugar de 
tocino o mantequilla de caca-
huete y mermelada en lugar de 
un sándwich de carne. También 
se pueden hacer sustituciones 
graduales en algunas comidas, 
como sustituir parte de la carne 
de los tacos por frijoles.

A la gente a veces le preocu-
pa no ingerir suficientes proteí-
nas si come menos carne, pero 
los frijoles, el tofu y los frutos 
secos aportan proteínas de alta 
calidad, explicó Sun. Si reduces 
el consumo de carne y añades 
estos nutritivos alimentos vege-
tales, “no puedes equivocarte”, 
afirmó.

Los autores plantearon que optar por alternativas vegetales en lugar de carnes procesadas puede ser un cambio signi-
ficativo para mejorar la salud y prevenir enfermedades crónicas

Una dieta rica en legumbres puede reducir significativamente el riesgo de problemas cardiovasculares

Sustituir carnes procesadas por opciones saludables como frutos secos puede disminuir el riesgo de enfermedades 
crónicas, según investigadores
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Desde el pasado lunes 20 de 
noviembre un grupo de wayuu 
tienen bloqueada la línea férrea 
reclamando el incumplimiento 
de Cerrejón con las compensa-
ciones hacia las comunidades, a 
la protesta se unieron ayer mar-
tes dos cierres más.

Los protestantes se ubica-
ron el primer día en el kilómetro 
143, ahora también están en el 
77 y en el 122, ocupando tanto 
la carretera como la carrilera del 
tren.

El requerimiento es el mis-
mo, asegurando que la mul-
tinacional ha realizado com-
promisos con las autoridades 
tradicionales y ahora está sin 
asumir la entrega de los dineros 
para las obras acordadas.

A su vez han manifestado 
que el acuerdo con los indíge-
nas está basado en la sentencia 
T - 704 del 2016 y la empresa 
carbonera ha iniciado pagos en 
unas comunidades y en otras 
no.

Los indígenas reclamantes 
afirman que ellos también par-
ticiparon en la consulta previa 
que ordenó la Corte Constitucio-
nal y después de esos los han 
ignorado.

Finalmente, los líderes de la 
protesta aseguraron han espe-
rado respuestas por parte de la 
multinacional encargada de la 
explotación de material mineral, 
pero nadie les entrega una solu-
ción.

Cuando era atendido en un 
centro clínico, un hombre murió 
a pesar de los esfuerzos médi-
cos, después que fue baleado 
el pasado lunes en Fonseca.

La persona fallecida fue 
identificada como Eduardo Luis 
Jiménez, de 34 años; quien se 
encontraba con un arresto do-

miciliario por el delito de micro-
tráfico de estupefacientes. 

El deceso se produjo en un 
ente privado de alta comple-
jidad en San Juan del Cesar, 
donde fue remitido por las he-
ridas recibidas, siendo atendido 
inicialmente en el hospital San 
Agustín.

Se precisó que el ataque con 
arma de fuego se produjo hacia 
las 10 de la mañana, del pasa-
do lunes 20 de noviembre, en 
la invasión Los Manguitos, en el 
municipio Fonseca.

Jiménez registraba tres im-
pactos de bala, que se alojaron 
en su cuerpo de la siguiente for-

ma: dos en el tórax y uno más 
en el cuello.

Las autoridades indicaron 
que el hoy occiso estaba fuera 
del lugar asignado para cumplir 
la orden de casa por cárcel, ya 
que el sector donde le dispara-
ron era lejos de su residencia.

Después de llevarse algunos 
artículos de un establecimiento 
comercial, un hombre de nacio-
nalidad extranjera fue detenido 
y los elementos quedaron recu-
perados.

El hurto se registró en las 
últimas horas sobre la calle 14 
con la carrera 8 del barrio Acue-
ducto, zona del mercado viejo, 
en Riohacha, hasta donde acu-
dió el cuadrante de la Policía Na-
cional y un pelotón del Batallón 
de Infantería Cartagena.

Los uniformados fueron aler-
tados, recibiendo el llamado de 
emergencia y al llegar, se encon-
traron con una aglomeración de 
personas rodeando a Eliber An-
tonio Fernández Lois, de nacio-
nalidad venezolana.

Al abordar la situación, el su-
pervisor de un local comercial 
informó a las autoridades sobre 
este ciudadano, quien se apode-
ró de mercancía que se encon-
traban a la venta en el lugar.

Los militares después de 

realizarle un registro volunta-
rio, encontrando dentro de un 
bolso, los elementos que había 
sustraído del negocio, los que 
fueron dejados a cargo de los 
policiales.

El extranjero fue arrestado, 
quien fue señalado como el au-
tor del acto delincuencial y el 
trabajador expresó su intención 
de presentar una denuncia, por-
que este tipo de conducta se ha 
repetido otras veces.

Al practicarle una requisa las 
autoridades, un ciudadano fue 
aprehendido cuando le descu-
brieron que llevaba 106 cigarri-
llos de marihuana.

En un desplazamiento ruti-
nario de control por la carrera 
11 con las calles 15 y 16, del 
barrio Centro en Maicao, el cua-
drante de la Policía Nacional le 

llamó la atención una persona 
que se pudo nerviosa al verlos.

Los uniformados abordaron 
al que detectaron, que levantó 
sospecha, quien estaba vestido 
con un buzo estampado, con 
flores color verde y llevaba un 
bolso negro.

En ese momento, adelanta-
ron una inspección, encontrán-

dole en el estuche, una bolsa de 
rayas rojas y blancas, contenien-
do 106 cigarrillos artesanales 
de marihuana.

La Policía Nacional en un co-
municado afirmó que había un 
peso aproximado de 84.7 gra-
mos y por ello fue aprehendido 
Yexi Alejandro Ocando, de 35 
años.

Muere hombre que fue baleado en la invasión 'Los 
Manguitos' en Fonseca

Extranjero fue capturado después de 
efectuar robo en un local de la ciudad 
de Riohacha

Detenido en Maicao por llevar 106 
cigarrillos de marihuana

Bloqueo a la línea férrea inició el lunes y ahora tiene tres 
sitios

Eduardo Luis De la Hoz Fernández, de 
34 años, occiso.

Eliber Antonio Fernández Lois, capturado.

Yexi Alejandro Ocando, de 35 años, capturado.

Línea Férrea

http://www.guajiranews.com/
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Por transportar mercancía 
de contrabando, desde 
otro departamento, tro-
pas militares incautaron 

47 botellas de licor que no esta-
ban acreditadas legalmente en 
La Guajira.

La intervención estuvo a 
cargo del Batallón de Infantería 
Mecanizado Cartagena, quie-
nes asumieron la actividad de 
control en vías de este departa-
mento.

El hecho se registró en horas 
de la mañana, del pasado lunes 
20 de noviembre, en la carrete-
ra Troncal del Caribe, a la altura 
del corregimiento Palomino, en 

el municipio Dibulla.
De acuerdo con el informe 

oficial, fueron halladas 34 bo-
tellas de 750 mililitros y 13 de 
375 ml, que contenían Aguar-
diente Amarillo de Manzanares.

Los envases con licor ingre-
saron a La Guajira procedente 
del Magdalena, donde pagaron 
el impuesto al consumo, pero 
en la península entraron sin la 
respectiva estampilla para dis-
tribuirlo.

El personal castrense con-
tabilizó los elementos decomi-
sados y procedieron a dejarlo a 
disposición de la Oficina de Ren-
tas Departamental.

En la Clínica Médicos de 
Alta Complejidad de Valledu-
par falleció Kevin Joseth Ton-
cel Chaves, de 24 años, quien 
sufrió un accidente de tránsito 
en el municipio de Agustín Co-
dazzi.

El siniestro se había regis-
trado el pasado 12 de septiem-
bre de 2023, cuando el joven 
se movilizaba en una motoci-
cleta y chocó con un vehículo 

en la calle 10 del barrio Primero 
de Mayo, en el sur del períme-
tro urbano de dicho municipio.

El joven permaneció du-
rante más de dos meses (70 
días) internado en la Unidad de 
Cuidados Intensivos, pero la-
mentablemente falleció en las 
últimas horas debido a la gra-
vedad de las heridas presenta-
das tras el siniestro.

Conocidos y amigos del jo-

ven lamentan su pérdida a tra-
vés de redes sociales, donde 
escriben mensajes de condo-
lencia para sus familiares: “Paz 
en su tumba Fortaleza a sus 
familiares”, “Que tristeza es-
taba comenzando a vivir. Dios 
dale fortaleza a sus padres y 
hermanos”, “Descansa en paz 
parcero”, son algunos de los 
mensajes que envían a través 
de sus publicaciones en redes.

Dentro de las actividades 
preventivas para contrarrestar 
la comisión de delitos, un hom-
bre fue aprehendido por encon-
trarse armado y sin portar el res-
pectivo salvoconducto.

Las unidades de la Policía 
Nacional adscritas a la Estación 
San Juan del Cesar, sorprendie-
ron a esta persona en una ronda 
de vigilancia establecidas en el 
plan Choque Seguridad 360.

En esta labor de patrullaje 
los policiales se ubicaron en la 
variante de este municipio al sur 
de La Guajira, que se desprende 
de la carretera Nacional.

Los uniformados detectaron 
a un individuo vistiendo una 
camisa verde con reflectivos, 
un jean azul y una gorra negra; 
quien al percatarse de la pre-
sencia policial adoptó una acti-
tud sospechosa.

En ese momento, Alfredo 
Romero De la Hoz aceleró sus 
pasos y por esta conducta, el 
personal del cuadrante procedió 
a interceptarlo, pidiéndole una 
requisa y sus documentos.

Allí le encontraron en la pre-
tina del pantalón, lado derecho, 
un revólver, calibre 38, marca 
Smith & Wesson, con empuña-
dura de madera de color negro 
y un proyectil.

Por apoderarse de un celular 
de alta gama, avaluado en más 
de 700.000 pesos, un hombre 
fue detenido en flagrancia con 
el equipo de comunicación que 
había robado.

La patrulla de la Policía Na-
cional había recibido una llama-
da de la central de radio, donde 
los alertaban sobre un caso en 
la calle 20 con la carrera 6 Este, 
en el barrio Villa Amelia, en Mai-
cao. 

Cuando llegaron al lugar, un 
ciudadano reportó el hurto de 
su celular, proporcionando deta-
lles del presunto ladrón, indican-
do que se dirigía hacia la calle 
16 con la carrera 4 Este.

La rápida respuesta policial, 
permitió localizarlo en la calle 
17 con carrera 4 Este, proce-
diendo a realizarle un registro, 
encontrándole un celular, marca 
Xiaomi Redmi, de color negro. 

Al solicitarle información so-

bre la procedencia del dispositi-
vo, y tras varios intentos fallidos 
de desbloqueo; la víctima llegó 
identificó el teléfono como de su 
propiedad y reconoció al presun-
to ladrón.

De inmediato lo captura-
ron a quien identificaron como, 
Víctor Campos, procediendo a 
notificarle sus derechos como 
persona detenida por el delito 
de hurto.

Hombre fue detenido portando arma 
sin salvo conducto sur de La Guajira

Intentó huir, pero fue capturado por 
hurto por la policía

47 botellas de licor de contrabando fueron incautautadas en Palomino

Falleció en Valledupar joven que sufrió un accidente de 
tránsito: luchó dos meses en UCI

Kevin Joseth Toncel Chaves, de 24 años, se accidentó en su motocicleta en el municipio de Agustín Codazzi.

Alfredo Romero De la Hoz, capturado.

Kevin Joseth Toncel Chaves, de 24 años, permaneció más de dos meses en UCI, pero no 
resistió las heridas del siniestro vial.

Víctor Campos, capturado.

San Juan del Cesar

Maicao
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El país entero se ha en-
frentado en los últimos 
meses a una creciente 
ola de inseguridad, de las 

cuales los famosos no se han 
salvado. A inicios de noviembre, 
la denuncia del cantante de mú-
sica popular Alzate se unió a la 
de la presentadora Margarita 
Ortega y la de la hermana de Ja-
mes Rodríguez, quienes denun-
ciaron haber sido víctimas de los 
amigos de lo ajeno en diferentes 
lugares del territorio nacional.

“Gracias, Bogotá. Me acaban 
de romper el carro y me robaron 
mi maletín, el que uso para ir al 
trabajo, con todo lo que cargo, 
incluyendo el carnet del noticie-
ro. Qué dicha la seguridad de la 
ciudad”, denunció la reconocida 
periodista.

La reciente víctima fue el 
cantante vallenato Silvestre 
Dangond. De acuerdo con Olím-
pica Estéreo, ladrones habrían 
ingresado a su casa y habrían 
extraído una fuerte suma de 
dinero. El hecho se presentó el 
domingo 19 de noviembre de 
2023, en su vivienda ubicada 
en un exclusivo sector de Valle-
dupar, César.

El medio local aseguró que 
el cantante habría perdido cer-
ca de 250.000 dólares, que de 
acuerdo con la tasa de cambio 
actual supera los 1.000 millo-
nes de pesos colombianos. Has-

ta el momento el cantante no se 
ha pronunciado al respecto si 
otros bienes materiales estaban 
en la lista de elementos sustraí-
dos de su casa.

Asimismo, el portal de Olím-
pica Estéreo afirmó que las auto-
ridades ya se encuentran inves-
tigando los hechos que enlodan 
una vez más la inseguridad que 

vive Valledupar. Además, se es-
pera que en las próximas horas 
se dé con el paradero de los de-
lincuentes.

Alzate denunció cómo los 
robaron en carretera
La denuncia la hizo el can-

tante de música popular, Alzate, 
a través de sus redes sociales, 

al narrar cómo él y su equipo de 
trabajo fueron víctimas de los 
ladrones en plena carretera. De 
acuerdo con su relato, se diri-
gían a otro show, cuando se per-
cataron de que un bus estaba 
estacionado a la orilla de la vía, 
ahí salieron los ladrones e inter-
ceptaron el medio de transporte 
en el que se movilizaba.

Incluso, el artista señaló que 
se sintió “humillado” por los 
atracadores, quienes para inti-
midarlos a él y a su equipo de 
trabajo, les pusieron “fierros en 
la cabeza”. Esto llevó a que tam-
bién mencionara que de ahora 
en adelante, llevaría armas de 
fuego para defenderse y defen-
der la integridad de quienes lo 
acompañen en el camino.

“Entonces yo también me 
voy a enfierrar y me los voy a 
lamber. Cuando vuelvan aquí, 
nos los vamos a lamber a todos. 
Vamos a ver qué es lo que va a 
pasar [...] Así señores, que don-
de me vuelvan a parar aquí, van 
a tener una ráfaga de plomo, hi-
jueputa”, concluyó.

De la misma forma, cues-
tionó que los ciudadanos, sin 
importar su ideología política, 
deban ser víctimas de la insegu-
ridad a nivel nacional. Esto llevó 
a que sus seguidores interpreta-
ran que había hecho un guiño al 
porte de armas legal por parte 
de la ciudadanía.

“¿Por qué las personas de 
bien, sin importar si son de de-
recha o de izquierda, tienen que 
tomar la decisión de defender-
se? Porque si no es la vida de 
ellos, es la vida de nosotros. O 
la de nosotros o la de ellos. Así, 
señores, que donde me vuelvan 
a parar aquí, van a tener una rá-
faga de plomo”

Antonella Petro volvió a in-
gresar a un estadio, luego de 
que cánticos en el estadio Me-
tropolitano de Barranquilla le 
impidieran ver el partido entre la 
selección Colombia contra Bra-
sil. La hija menor del mandata-
rio asistió a la fecha de Millona-
rios contra América de Cali y allí 
la historia habría sido diferente.

La hija del presidente y la 
primera dama, Verónica Alcocer, 
es una aficionada al fútbol e in-
cluso desde niña ha practicado 
ese deporte y ha sido arquera. 
Según sus hermanos, su sueño 
es ser futbolista y por eso asiste 
con su hermano Nicolás Alcocer 
Petro a ver los partidos en la 
capital de los embajadores y en 
Barranquilla de la tricolor.

Él mismo compartió la ima-
gen de la menor de la familia 
presidencial en el estadio Ne-
mesio Camacho El Campín, en 
Bogotá, donde asistieron la tar-
de del 19 de noviembre para ver 
el partido de cuadrangulares de 
la Liga Betplay entre Millonarios 
y América de Cali, que le sumó 
un triunfo a los albiazules.

“La sonrisa que ningún ines-
crupuloso violento y con falta de 
cultura te podrá borrar. Sigue 
cumpliendo tus sueños de ser 

futbolista con la misma pasión 
que ves los partidos. Enséña-
les que el fútbol es de tod@s y 
se vive en PAZ, sea cual sea la 
ideología. Te amo mi chiquita”, 
escribió Alcocer Petro en su 
cuenta de X, en la que compar-
tió la imagen de su hermana en 
uno de los palcos del estadio ca-
pitalino.

El mensaje del hermano 
de Antonella iba dirigido a los 
asistentes del partido de elimi-
natorias en el Metropolitano de 
Barranquilla, quienes le gritaron 
“fuera Petro” a la menor y su fa-
milia, hasta el punto de hacerlos 
retirar del escenario y no poder 
asistir al encuentro.

Sectores como el represen-
tante a la Cámara Miguel Polo 
Polo propusieron realizar la mis-
ma acción en todos los estadios 
del país. La tendencia se repitió 
también durante el domingo en 
el Atanasio Girardot, en el parti-
do entre el Independiente Mede-
llín y Atlético Nacional que gana-
ron los rojos.

“Señor @petrogustavo, ahí 
le hablan desde el Atanasio. 
Me pregunto ¿Dónde está su 
hija Antonella que no la veo en 
el estadio? ¿Esta vez también 
saldrán a decir sus seguido-

res que fuimos nosotros lo que 
compramos 10 mil boletas para 
llenar el estadio y gritar “FUERA 
PETRO”? Este país está hastiado 
de usted”, escribió el represen-
tante Polo Polo.

Antes del inicio del encuen-

tro, se escuchó el cántico en 
algunas de las tribunas del es-
tadio, que fue celebrado por los 
sectores de la oposición como 
una protesta contra el manda-
tario y su Gobierno, que buscan 
incentivar en otros escenarios 

masivos.
Sin embargo, la manifesta-

ción no se replicó en la capital 
del país. En el estadio El Cam-
pín, la hinchada embajadora no 
habría sumado a sus canciones 
para alentar al equipo las pu-
llas políticas, por lo que la hija 
del mandatario presenció el en-
cuentro sin los sobresaltos por 
la administración de su padre.

A raíz de lo ocurrido en el es-
tadio Metropolitano de Barran-
quilla, la familia presidencial 
hizo un llamado a que se respe-
te a los menores en medio del 
debate político. “Dirigir arengas 
contra una menor de edad para 
amedrentarla es una bajeza que 
no nos debemos permitir como 
sociedad. Hay límites que jamás 
deberían pasarse. Los colom-
bianos debemos superar tanto 
odio y reconciliarnos para poder 
convivir aunque pensemos dis-
tinto. Es la única vía”, escribió la 
primera dama a raíz de lo ocu-
rrido.

Para otros, se trata de una 
expresión ciudadana respecto a 
la desaprobación del presidente 
Petro, que según el más reciente 
Opinómetro de Datexco para La 
W Radio llegó en la última sema-
na al 66% de imagen negativa.

Se conocen nuevos detalles del robo en la casa de 
Silvestre Dangond en Valledupar

Antonella, la hija menor de Gustavo Petro, volvió al estadio, 
esta vez a ver a Millonarios, y así la recibieron en la tribuna

El cantante habría perdido una millonaria suma en dólares por cuenta de la inseguridad de la que han sido 
víctima millones de colombianos

La hija del presidente de la República, futbolista e hincha del equipo capitalino, por cuenta de las diferencias 
políticas vivió una armaga situación en un partido de la selección Colombia

SOCIALES & CULTURA

Antonella Petro es hincha de Millonarios

El hecho se registró la tarde de este domingo 19 de noviembre. 
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Con los primeros cinco juz-
gados del circuito y una sala de 
tres magistrados comienza sus 
actividades la Jurisdicción Agra-
ria y Rural, un paso fundamental 
en la implementación de la Re-
forma Agraria impulsada por el 
Gobierno del presidente Gustavo 
Petro Urrego, resaltó la ministra 
de Agricultura, Jhenifer Mojica.

Los cinco juzgados del cir-
cuito estarán ubicados en Car-
tagena, Quibdó, Popayán, Pasto 
y Tunja, mientras que la primera 
sala nacional de magistrados 

funcionará en la capital boya-
cense.

 “La Jurisdicción Agraria y 
Rural es la otra cara de la mone-
da de nuestra Reforma Agraria, 
que tiene una dimensión nunca 
vista.  Lo que supone la compra 
y distribución de un millón y me-
dio de hectáreas de las mejores 
y más fértiles tierras del país, a 
lo que se suma un gran plan de 
formalización y reconocimiento 
de la propiedad", indicó Mojica.

La apuesta agropecuaria del 
Gobierno, enfatiza la ministra, 

es “responder a la urgencia de 
resolver el problema de la tierra 
para poder dar seguridad ali-
mentaria en nuestro país, con-
seguir la paz y avanzar en la sos-
tenibilidad y la responsabilidad 
ambiental".

La ministra de Agricultura 
agregó que en el Gobierno se 
pretende avanzar en la Reforma 
Agraria con objetivos claros y 
destacó como grandes logros la 
jurisdicción agraria y el recono-
cimiento del campesinado como 
objeto de derechos y especial 

protección.
 “Soñamos con la humaniza-

ción de la justicia en el campo, 
soñamos con una Jurisdicción 
Agraria y Rural que consulte 
realmente las dificultades socia-
les y políticas que tenemos en 
nuestros territorios, que estas 
comunidades se sientan como 
parte líder del proceso de cons-
trucción a partir de decisiones 
que den seguridad y certeza ju-
rídica, que generen confianza a 
las comunidades", manifestó.

Se crearán 65 despachos 
más

El anuncio de la creación de 
los despachos judiciales agra-
rios se conoció durante el XIII 
Conversatorio Nacional e Inter-
nacional de la Especialidad Civil, 
Agraria y Rural que tuvo lugar en 
Bogotá.

El presidente del Consejo Su-
perior de la Judicatura, Aurelio 
Enrique Rodríguez, informó que 
las zonas de influencia de los 
juzgados fueron localizadas por 
los Ministerios de Agricultura y 
de Justicia, con base en los vo-

lúmenes demográficos y rurales.
También se tuvieron en 

cuenta los Programas de De-
sarrollo con Enfoque Territorial 
(PDET), que cobijan a los 170 
municipios más afectados por 
la pobreza, el conflicto armado y 
las economías ilícitas.

“Tenemos claro que el Go-
bierno Nacional cumplirá con 
su compromiso de garantizar 
oportunamente los recursos al 
Consejo Superior de la Judica-
tura para completar los 65 des-
pachos restantes y su planta de 
personal", dijo el presidente del 
Consejo.

La justicia agraria debe diri-
gir sus acciones hacia garanti-
zar el acceso efectivo a la jus-
ticia del campesinado, que ha 
sido la víctima principal de la 
violencia; resolver conflictos que 
surgen entre la propiedad de la 
tierra y la producción; estable-
cer mecanismos para resolver 
conflictos agrarios que tienen 
que ver con temas ambientales, 
étnicos, etc.; y asegurar que la 
reforma rural sea sostenible en 
el tiempo.

Hemos desarrollado una re-
unión con los grupos y las per-
sonas con más peso económico 
dentro de la producción nacio-
nal. Con ellos hemos intentado 
construir las bases de lo que po-
dría ser un gran acuerdo nacio-
nal y para lo cual están invitados 
no solamente el empresariado 
en conjunto en Colombia, sino 
las fuerzas de trabajadores, el 
campesinado, la gente del mun-
do de la economía popular, la 
mujer, la juventud, etc., tratando 
de construir los bienes comu-
nes, los objetivos comunes que 
nos permitan colocar a Colom-
bia en los rieles de la paz, del 
desarrollo de una profunda de-
mocracia. 

Entre los puntos que toca-
mos están los siguientes, que 
son ejes de unas mesas que se-
guirán trabajando en función de 
lograr propuestas concretas que 
se puedan viabilizar en Colom-
bia, para ya. 

La educación y su papel en 
la productividad, lo que hemos 
discutido es que la economía 

colombiana entre en un sendero 
en donde las ganancias, la pros-
peridad, tenga que ver con el 
crecimiento de la productividad, 
de cuánta riqueza podemos pro-
ducir por persona y donde la 
educación es fundamental, una 
educación de calidad y que cu-

bra todo el territorio nacional.
La inclusión territorial, so-

mos un país con muchas des-
igualdades regionales, aquí 
queremos que la equidad entre 
las regiones aparezca y por eso 
un énfasis prioritario sobre la re-
gión pacifica, sobre La Guajira y 

sobre un sueño que es el desa-
rrollo agroindustrial de la Orino-
quia colombiana.

El desarrollo productivo de 
la tierra, ese paisaje de grandes 
extensiones de tierra fértil sin 
producir ni una mata de yuca 
tiene que cambiar en Colombia, 

de tal manera que uno de los 
grandes potenciales de riqueza 
de fuerza de trabajo sea el que 
haya producción sobre las tie-
rras fértiles de Colombia.

El desarrollo de la economía 
popular que es buena parte de 
la economía nacional que expli-
ca la mayor parte del trabajo, de 
los puestos de trabajo en Colom-
bia y que tiene que ser empode-
rada vía el crédito, vía el saber, y 
la inclusión en el sistema finan-
ciero, la inclusión financiera es 
fundamental para acabar la des-
igualdad social y la pobreza; si 
una persona sin mayores capa-
cidades económicas hoy, puede 
tener acceso a un crédito bara-
to, a una posibilidad financiera, 
indudablemente, y ojalá de ma-
nera asociativa podrá salir de la 
pobreza y podrá hacer más rico 
a su país. 

Estos son los puntos que se 
empezarán a desarrollar en me-
sas de trabajo y al cual invita-
mos que muchos colombianos y 
colombianas puedan acceder a 
través de sus propuestas.

Los juzgados del circuito estarán ubicados en Cartagena, Quibdó, Popayán, Pasto y Tunja, mientras que la 
primera sala nacional de magistrados funcionará en la capital de Boyacá.

Con cinco juzgados y sala de magistrados arranca la 
Jurisdicción Agraria en Colombia

Productividad y crecimiento económico, ejes de la 
reunión entre el presidente Gustavo Petro y algunos 
de los principales empresarios de Colombia

NACIONALES

http://www.guajiranews.com
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En el dinámico mundo de la 
formación en tecnología y ga-
ming, Image Campus se erige 
como un referente de excelencia 
y vanguardia. A través de la par-
ticipación en la última edición 
de “Infobae Talks Gaming” con 
su fundador y director general 
Eduardo Miretti, se exploraron 
las claves que llevaron a esta 
institución a destacarse durante 
sus veintitrés años de historia.

La esencia de Image Campus 
se encuentra en su capacidad 
para adaptarse a un entorno en 
constante cambio. “Nos hemos 
destacado siempre por estar en 
la punta de la innovación y, so-
bre todo, por tener a los princi-
pales partners tecnológicos de 
este ecosistema entre nuestros 
asociados. Y estamos muy aten-
tos a todo tipo de modificación 
tecnológica, poniendo especial 
énfasis en aquellas tecnologías 
que cambian los modos de pro-
ducción”, manifestó Miretti.

Con más de cuarenta trayec-
tos de especialización y ocho 
carreras de tecnicaturas supe-
riores, Image Campus incluye 
la diversidad de disciplinas que 
convergen en la industria de los 
videojuegos. “Hay que distinguir 
entre lo que son novedades pa-
sajeras y aquellas técnicas y 
tecnologías que alteran la forma 

de producir y que también van a 
perdurar en el tiempo”, sostuvo 
el director de la institución en In-
fobae Talks Gaming.

“Las tendencias actuales 
que observamos son principal-
mente tres. Hay gente que se 
orienta más al mundo del desa-
rrollo y la programación, otros 
al arte y a la animación, y otros 
buscan especializarse en video-
juegos, en el game design”, ex-
plicó Eduardo Miretti.

El centro educativo no solo 
se mantiene al tanto de las úl-
timas tendencias tecnológicas, 
sino que también colabora es-
trechamente con los principales 
socios tecnológicos del ecosiste-
ma del gaming. En tal sentido, la 

fortaleza de Image Campus radi-
ca no solo en su oferta académi-
ca innovadora, sino también en 
la calidad de sus profesores.

“El lema de la institución es 
“De Image Campus egresan los 
mejores porque enseñan los 
mejores”. Lo que más disfru-
tan nuestros estudiantes es la 
calidad de los profesores que 
son toda gente de la industria 
y mentores internacionales. To-
dos se benefician del poderoso 
networking que hay dentro de 
Image Campus, donde surgen 
todo el tiempo proyectos entre 
alumnos, egresados y docen-
tes”, reconoció Miretti.

Por eso mismo, los estudian-
tes salen directamente al mun-

do del trabajo y la producción. 
“Más del 90% de los estudiantes 
del último año de Image Cam-
pus están trabajando”, expresó 
su fundador. Esta alta tasa de 
empleo se debe, en parte, a la 
colaboración estrecha con la in-
dustria y a la adaptabilidad de 
la institución para satisfacer las 
demandas cambiantes del mer-
cado.

Con un estudio único en La-
tinoamérica y sexto en el mundo 
en cuanto a producción virtual, 
Image Campus forma parte de 
la revolución tecnológica y tam-
bién la impulsa. La colaboración 
con Epic Games llevó a la insti-
tución a ser reconocida como 
Premier.

“Fuimos el primer ATC de 
América Latina, después aca-
demic partners, somos el pri-
mer Connector del continente y 
desde hace dos meses el único 
Premier en todo el continente 
americano. Eso nos da acceso 
a información privilegiada sobre 
proyectos futuros, de la posibili-
dad de ser testing de productos, 
de nuevas asociaciones con 
grandes partners tecnológicos 
y la orientación que van toman-
do las múltiples aplicaciones de 
este motor”, agregó Miretti.

Este enfoque en la innova-
ción se extiende a nuevas disci-

plinas en todo lo que tiene que 
ver con el “nuevo cine”. “Junto a 
las disciplinas históricas como 
efectos visuales se suman aho-
ra diseño volumétrico, fotogra-
metría. Esto se expande perma-
nentemente en asociaciones 
con diferentes fabricantes de 
soluciones, somos receptivos de 
la innovación y acompañamos 
con la inversión tecnológica”, 
expresó el director de Image 
Campus.

Mirando hacia el futuro, la 
institución está profundizando 
su internacionalización y forta-
leciendo su incubadora IC Cube, 
que incuba los proyectos de es-
tudiantes, egresados y profeso-
res de Image Campus.

“En estos días se abre el lla-
mado para los proyectos a incu-
bar en 2024. El 1 y 2 de diciem-
bre tenemos nuestro Encuentro 
Núcleo, el evento anual que 
cumple diez años, al cual asis-
ten conferencistas nacionales e 
internacionales. Ahí se presen-
tan muchas de las novedades 
que vamos a estar impartiendo 
a partir del año que viene”, dijo 
Eduardo Miretti.

Image Campus busca ser un 
faro que guía a sus estudiantes 
hacia un futuro prometedor en 
la industria del gaming y la tec-
nología.

Una nueva actualización de 
Instagram habilitaría a los usua-
rios una nueva funcionalidad 
denominada como “muro de no-
tas” o “Wonder Wall”, que per-
mite la publicación de mensajes 
breves y emojis que pueden te-
ner una extensión de hasta 60 
caracteres.

Si bien las notas son una 
característica ya presente en la 
aplicación, por el momento solo 
pueden ser vistas en la sección 
de mensajes directos como pu-
blicaciones en la parte superior 
de la pantalla de la plataforma y 
no son acumulables, por lo que 
solo se puede difundir una al día 
o, si el usuario lo desea, publicar 
varias, pero todas serán elimina-
das cada vez que se genere una 
nueva.

El nuevo espacio interactivo 
facilitará que seguidores y ami-
gos respondan a las notas pu-
blicadas, las cuales podrán ser 
acumuladas y mostradas en or-
den cronológico en esta sección 
adicional.

Según el especialista en in-
geniería inversa y desarrollador 
de aplicaciones, Alessandro 
Paluzzi, la plataforma busca 
optimizar la comunicación y la 
expresión personal entre sus 
usuarios.

Las notas, introducidas a fi-
nes de enero de 2023, por Insta-

gram en su aplicación para dis-
positivos móviles, tienen apenas 
una duración de 24 horas.

Además, aún si un usuario 
es seguidor o amigo del creador 
de una nota, estas publicacio-
nes no generan notificaciones 
adicionales y las respuestas son 
enviadas a modo de mensaje di-
recto.

El “muro” que está en desa-
rrollo por parte del equipo de 
Instagram solo se encargará de 
mostrará las notas creadas en 
un formato similar a un collage, 
de forma que así se añade una 
capa más visual y permanente 

a la experiencia del usuario que 
explora nuevos contenidos, esta 
vez de texto.

En este futuro muro de no-
tas de Instagram, aunque se 
conservará el límite de 60 ca-
racteres, los usuarios tendrán la 
posibilidad de publicar múltiples 
notas simultáneamente y de fijar 
algunas de ellas al estilo de las 
publicaciones de otras redes so-
ciales como X o Facebook.

Además, se implementarán 
opciones interactivas como la 
capacidad de responder y mani-
festar que les gustan las notas al 
igual que se hace con las fotos 

en el perfil de cada cuenta.
Si bien la introducción de este 

muro aún no se puede dar pues 
sigue en etapa de desarrollo, la 
prueba de acceso anticipado ya 
ha llegado a diversos usuarios 
selectos, por lo que una vez con-
cluida, Instagram podrá lanzarla 
de forma progresiva en cuentas 
alrededor del mundo.

Botón “eliminar para mi” 
en Instagram

Por otro lado, Instagram está 
trabajando en el desarrollo de 
una nueva función denomina-
da “Eliminar para mí”, la cual 

permitirá a los usuarios borrar 
mensajes en su propia bandeja 
de entrada sin afectar al recep-
tor al igual que lo hacen otras 
plataformas como X, Facebook 
e incluso WhatsApp.

Esta opción es distinta de la 
característica ya existente en la 
plataforma, la cual se presenta 
como el botón “Anular envío” y 
afecta únicamente al mensa-
je seleccionado, eliminándolo 
para todos los participantes de 
la conversación.

Con la incorporación de la 
opción “Eliminar para mí”, la red 
social de Meta pretende reorga-
nizar su menú de opciones al 
momento de gestionar mensa-
jes directos entre contactos. De 
esta forma los usuarios tendrán 
una opción de “Borrar”, que 
afectará solamente al remiten-
te, además de la función de “No 
enviar”, con la que podrán anu-
lar el envío de un mensaje que 
ya fue enviado y evitar que sea 
visto por el receptor.

Aunque en el caso de la anu-
lación de un envío de mensaje 
en una conversación, por ejem-
plo, esta operación puede reali-
zarse antes de que el receptor lo 
lea. Sin embargo, esto no quiere 
decir que previamente no haya 
podido leer el mensaje original 
por medio de las notificaciones 
en su celular.

Cómo se forja el futuro del gaming y la innovación 
tecnológica a través de la educación

El muro de Instagram que se está volviendo el Facebook 
de hace diez años

Image Campus no solo forma a sus estudiantes, sino que los sumerge en un ecosistema donde la innovación, 
la excelencia académica y la conexión con la industria son los pilares. Eduardo Miretti, su fundador y director 
general, participó de la edición “Infobae Talks Gaming”

El nuevo espacio permitirá acumular estas publicaciones de hasta 60 caracteres en un espacio interactivo

CIENCIA & TECNOLOGÍA

En Infobae Talks Gaming se abordaron las tendencias y desafíos de la forma-
ción de profesionales en tecnología y gaming
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Liverpool descarta intercambiar a Luis Díaz por Raphinha

Triunfo ante Paraguay acerca a Colombia al 
primer lugar de las eliminatorias

¿Montero y Vargas estarán en la final de Copa ante 
Nacional?

En Inglaterra apuntan que los Reds no tienen intención de acordar con Barcelona un intercambio entre estos 
dos jugadores. No aceptarían ofertas por Lucho.

Un gol de Borré certificó una doble fecha impecable para Lorenzo y los suyos.

Enrique Camacho, presidente de Millonarios, habló de la posibilidad de tener al arquero y central en el parti-
do de vuelta en el Atanasio.

Para Liverpool, Luis Díaz es 
intocable. Al menos así lo afirma 
la prensa inglesa luego de una 
semana en la que aparecieron 
múltiples especulaciones de 
una eventual llegada del extre-
mo colombiano a Barcelona. Si 
bien su padre reconoció que le 
gustaría jugar algún día en el 
club catalán, todo indica que 
continuará vistiendo la camise-
ta de los Reds, recordando que 
tiene contrato vigente hasta me-
diados de 2027.

Recientemente, en España 
surgió una versión de un posible 
intercambio entre Díaz y Raphin-
ha. Sin embargo, en Inglaterra 
informan que el equipo de Jür-
gen Klopp descarta incorporar 
al atacante brasileño como par-
te de una operación que llevaría 

a Lucho al Barça.
“Liverpool no tiene planes 

de aprobar un acuerdo de inter-
cambio que haría que Luis Díaz 
se uniera al Barcelona y Raphin-

ha se dirigiera hacia el otro lado 
(...) Una fuente bien situada le 
dijo a Football Insider que el Li-
verpool no aceptaría ofertas por 
el internacional colombiano”, 

aseguró el medio mencionado.
Por lo pronto, más allá de 

un posible interés del conjunto 
culé, parece que el guajiro no se 
moverá de Anfield en los próxi-
mos periodos de transferencias. 
Cabe mencionar que en esta 
temporada ha disputado 14 
partidos y ha marcado 4 goles, 
teniendo en cuenta todas las 
competiciones.

Barcelona ya seguía a Luis 
Díaz

No es la primera vez que el 
nombre de Lucho suena para 
el Barça. Hace un año, Joan La-
porta, presidente de dicho club, 
reconoció su interés por fichar al 
colombiano en 2021-22. Inclu-
so aceptó conversaciones con 
su representante, pero cuestio-

nes económicas no le permitían 
afrontar dicha transferencia. 
Además, Liverpool ya tenía avan-
zada su contratación.

Más allá de lo expresado por 
Laporta en ese entonces, en Eu-
ropa aún no descartan que el 
extremo llegue al fútbol español 
en el futuro. Su padre, Luis Ma-
nuel Díaz, admitió que es fanáti-
co del equipo blaugrana.

“La verdad es que sé muy 
poco sobre el Barcelona en este 
momento, no me ha dicho nada. 
Es cierto que Luis es un fiel se-
guidor del Barcelona y su sueño 
sería ir allí”, fueron las palabras 
de Mane Díaz, quien hace poco 
recuperó la libertad tras estar 
dos semanas secuestrado por 
el ELN. De momento, Lucho es 
feliz y continuará en Anfield.

Si hay que elegir un lugar, 
fuera del país, que sea Asun-
ción. Si hay que elegir un rival, 
que sea Paraguay. Y no porque 
sea fácil sino porque, por desti-
no o fortuna o lo que fuera, pa-
rece el sitio ideal para celebrar. 

Lo ha hecho de nuevo Colom-
bia al imponerse por 0-1 contra 
un rival al que parece tenerle la 
medida, con largos tramos de 
notoria superioridad y un final 
complejo, en el que hubo dema-
siadas licencias y llegó a estar 
en riesgo la victoria. No fue así, 
felizmente. Porque el destino es 
sonreír en Paraguay.

Asunción, en modo Barran-
quilla, cálida y cómoda para los 
colombianos, veía en los prime-
ros minutos las primeras seña-
les de un equipo decidido a no 
armarse problemas: a los 5 mi-
nutos avisaba Mina, el inespe-
rado titular que confirmaba su 
presencia por su buen juego aé-
reo ofensivo, pero ni él lograba 
definir bien ni era penalti la falta 
que pedían sobre Lerma. Había 
que esperar.

Por suerte solo fueron seis 

minutos, lo que tardó el cambio 
de frente de Borja a Muñoz en 
llegar al botín de Borré, cuyo 
remate pegó en la mano de Al-
derete. Ahora sí penalti, ahora 
sí un cobrador designado como 
el barranquillero, ahora sí arriba 
Colombia 1-0 contra Paraguay, 
en la siempre favorable Asun-
ción.

Perdonaba una más Borré 
en el gran pase de Muñoz y 
parecía estar en el plan de los 
paraguayos la realidad de verse 
abajo, pues reaccionaron con 
aplomo, no reventando pelotas 

arriba sino presionando en el 
medio, desconectando a Lerma 
y Castaño, y abriendo pases por 
la derecha, donde Mina quedó 
retratado en su inactividad en el 
duelo personal que en velocidad 
le ganó Sosa, quien por fortu-
na erró la definición y la mandó 
muy elevada. Strike 1, Yerry.

La mejor respuesta de Co-
lombia llegó sobre los 35, una 
soberbia habilitación de Lerma 
que increíblemente se le fue 
apenas desviada a Borré y en-
tonces el momento de James: a 
los 41 hizo un primer remate a 

ras de suelo amenazante y a los 
43 metió un hermoso zurdazo 
que rebeldemente se le estrelló 
en el travesaño, con el portero 
vencido. El daño colateral, las 
amarillas a Jhon Arias, muy sa-
crificado en marca, y a Mina... 
otra vez el DT corriendo riesgos 
con su querido caucano.

El complemento traería la 
mejor opción de Luis Díaz, una 
asistencia fenomenal de James 
que remató el guajiro pero adi-
vinó el arquero para mandarla 
por arriba en el rechazo. Y se ga-
naba Muñoz la más tonta ama-
rilla, la que lo saca del partido 
contra Perú el próximo año, y no 
reaccionaba Paraguay porque, 
al parecer, ya no tenía más re-
pertorio, y era un desperdicio de 
tiempo para Colombia no anotar 
el segundo.

Pero con todo, una jugada 
se revisaba en el área nacional 
por posible penalti y varios em-
pezaban a acusar cansancio y a 
pedir a gritos el cambio: se iban 
James, Borré, Díaz y Castaño y 
llegaban Carrascal, Córdoba, 
Campaz y Uribe, misión cumpli-

da para unos, oportunidad de 
oro para otros.

Y ojo que mientras se aco-
modaban sorprendía Paraguay 
con el remate de Sosa que de 
puro reflejo salvaba Vargas, el 
arquero gana partidos de la se-
lección nacional y luego Lucumí 
se atravesaba en la definición 
de Cardozo y... ¡qué ventaja 
daba Colombia por no ser preci-
so en la búsqueda del segundo 
gol! Ni con los titulares ni con 
las alternativas mejoró la finali-
zación, incómodo fantasma del 
inicio de las Eliminatorias. 

La fortuna y el reloj acabaron 
siendo aliados de la causa na-
cional, que se apuntó un triun-
fo azaroso al final pero triunfo 
al fin, en una plaza dulce como 
Asunción, donde hace casi tres 
décadas que no cabe la tricolor. 
Son seis puntos de seis en juego 
en esta doble jornada, el tercer 
lugar de la tabla (12 puntos) y la 
pausa de casi un año desde la 
tranquilidad del deber cumplido. 
El modo Navidad se activa aho-
ra.. hay razones para celebrar.

Buenas noticias para Mi-
llonarios de cara a la final de 
vuelta de la Copa BetPlay. 
Enrique Camacho, presi-
dente del equipo bogotano, 
habló en Millos TV, sobre la 
posibilidad de tener a Juan 
Pablo Vargas y Álvaro Monte-
ro ante Atlético Nacional en 
el Atanasio. El equipo azul 
igualó en la ida y sueña con 
salir campeón en Medellín.

“Luego de estar con sus 
selecciones, van a ir llegan-
do. Juan Pablo llega este 

martes y Montero llegará 
mañana. Los dos estarán 
para el partido del día jue-
ves ante Nacional”, destacó 
el dirigente. Millonarios via-
jó este martes para evitar 
riesgos ante una amenaza 
de paro el miércoles 22 de 
noviembre.

¿Cuándo llegará Vargas 
y Montero?

Juan Pablo Vargas no 
tuvo minutos en el último 
partido de Costa Rica en 

donde enfrentó a Panamá, 
el central ya va rumbo a 
Medellín para unirse con el 
equipo azule en la concen-
tración. El defensor central 
es clave en ese funciona-
miento y siempre que está 
marca la diferencia. Millona-
rios se hace más fuerte.

Por otro lado, Álvaro Mon-
tero llegará el miércoles en 
horas de la tarde. El portero 
viaja de Asunción a Mede-
llín, luego de no tener minu-
tos ante Paraguay. El guajiro 

será inicialista en la final. 
Para Gamero es primordial 
su liderazgo. Además, si al 
final se va a los penales, ahí 
es especialista.

El horario de la final del 
partido de vuelta entre Na-
cional y Millonarios en el Ata-
nasio es a las 8:00 p.m.. El 
equipo verde está obligado a 
ganar, luego de caer por liga 
ante los azules. Los dirigidos 
por Alberto Gamero quieren 
el bicampeonato de la Copa 
(Ya la ganaron en 2022).

DEPORTES

Luis Díaz.

Final de Paraguay 0-1 Colombia: Jornada 6 de la Eliminatoria Sudamericana
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Cuando pierdas no digas nada. Y cuando ganes di aún menos. Sé hu-
milde en tus victorias y elegante en tus derrotas. Que hablen los 

demás.

— Ignacio Novo Bueno

http://www.instagram.com/ritapimienta
http://www.instagram.com/AmayaDSk8
http://www.instagram.com/HELENPIMIENTA
http://www.instagram.com/ritapimienta
http://www.instagram.com/yolenism_santos
http://www.guajiranews.com
http://www.guajiranews.com

